Año LXVI - N.º - 20.165 - Sábado 11 de Febrero de 1956 - Apartado 46 - Teléfonos: Redacción, 1280; Administración, 2015 - 80 CENTIMOS de Ofra "Ola de frío"

FI RIGOR DE LA LEY CONTRA

Nombramiento de nuevos embajadores de España en La Haya, Arkara y Ponamá

Referencia del Conse jo de ministros de ayer NOTA DEL GOBIERNO

El Gobierno ha tratado de las alteraciones del orden producidas en los últimos días con ocasión de incidentes entre grupos de estudiantes universitarios, y ha acordado usar del rigor de la Ley contra quienes directa o indirectamente han perturbado o intenten perturbar el orden, la paz y los unidad de los españoles. A la vista de las actuaciones y atestados policiales, el Gobierno dispuso pasar el tanto de culpa a la autoridad judicial y acordó que se tomaran las medidas disciplinarias académicas y las demás pro-

dajoz).

tramite).

tobuses.

ría de Betanzos.

OBRAS PUBLICAS

REFERENCIA DEL CONSEJO Madrid. - En el Ministerio de Información y Turismo se facilito anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado en el dia de ayer, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado.

PRESIDENCIA DE GOBIERNO Decreto-Ley por el que, en uso de las atribuciones que confiere al Gobierno al articulo 35 del Fuero de los Españoles, se suspende por tres meses la vigencia de los artículos 14 y 18 del

Recursos de agravios. Expedientes de tramite.

ASUNTOS EXTERIORES Decreto por el que se nombraembajador en La Haya al embajador don José Ruiz de Arana y Bauer, duque de Baena.

Decreto por el que se designa embajador en Ankara, al ministro plenipotenciario don Juan Teixidor y Sánchez.

Decreto por el que se designa embajador de Panamá al ministro plenipotenciario don Federico Gabaldon y Navarro. JUSTICIA

Decreto por el que se adaptabre situaciones de los funcionarios de la Administración civil del Estado.

Decretos de personal. Expedientes de indulto y de libertad. condicional.

EJERCITO Decreto por el que se asciende al empleo de general de División, al de brigada, don José Moreno Muñoz.

Decreto por el que se asciende al empleo de general de brigada, al coronel, don Luis Bardaxi Mo-

Decreto por el que se transforma la actual Academia Militar de suboficiales en Academia Auxiliar Militar.

Expedientes de trámite.

MARINA

Decreto sobre destinos y ascensos en el Cuerpo de Infanteria de Marina, como aclaración a determinados articulos de la Ley de 20 de Diciembre de 1952. Acuerdo sobre fabricación de

varias partidas de material. Franquicias arancelarias. HACIENDA

Decretc-Lev por el que se conceda a las obligaciones que emita RENFE. En wirtud del decreto ch 9 de Diciembre de 1955, los mismos beneficios tributarios de que gozan las obligaciones emiridas por la misma en uso de autorizaciones anteriores. Expedientes de trámite.

COBERNACION Decreto por el que se deniega la segregación de La Acorraliza "La Manga" del Municipio de Sos del Rey Católico, para su agregoción al de Castiliscar (Zaragoza) Expediente por el que se accede al cambio de nombre de Villar

gañón (Salamanca). Expediente por el que se autrriza el restablecimiento del nonbre de Villanueva de los infantes, por el que actualmente lleva de Infante (Ciudad Real).

del Puerco por el de Villar de Ar-

Entierro de las victimas del Junker



Madrid. - Los ministros del Aire y de la Marina, con otras numerosas personalidades, presiden el duelo en la conducción de los restos mortales de las víctimas del reciente accidente de avión sufrido por un "Junker". (Foto Gil del Espinar)

partir de hoy y durante cuatro días Eisephower será reconocido por los médicos

Washington. - Parece que el presidente Eisenhower se someterà desde mañana y durante cuatro días a un reconocimiento médico, completo, con el fin de que se determine el grado de su restablecimiento del ataque cardiaco sufrido el 24 de Septiembre último. Del resultado de ese reconocimiento dependera, sin duda, en gran parte su decisión de presentarse o no a la reelección.—Efe.

INTERESANTE INVESTIGACION CIENTIFICA Washington. - El doctor Paul Dudley White, especialista de corazón que ha tratado al presidente Eisenhower, informa que la gran baliena gris es una criatura "esquiva, sagaz formidable y cautelosa". Ha enviado un radiograma a la National Geographic, Society, en el que dice que su expedición ha divisado algunas ballenas gri ses ante la costa occidental de Méjico. Lo único que tiene que hacer ahora es acercarse lo suficiente para disparar contra una de ellas

un electrodo de electrocardógrafo. Dice que esto no hará daño a la ballena y que el electrodo emitirá señales a cada latido del corazón de la ballena. Las señales serán recogidas por un receptor situado en una lancha que seguirá

a la ballena. White, notable cardiologo de Boston, trata de registrar el latido cardíaco de una ballena gris, el más grande de todos los mamíferos actuales. Espera así arrojar alguna luz sobre el funcionamiento del corazón humano. Debe estar de vuelta en Washington inmedia-

tamente.—Efe. (Pasa a cuarta pág.)

Llega a la capital argelina el el reglamento orgánico de la carrera judicial, a los preceptos de la ley de 15 de Julio de 1954, so-

Aunque con menos gravedad que en dias pasados, se han reproducito los choques entre la policía y los colonos

Argel -- Aun, sin llegar al bochor-1 noso espectaculo de los desórdenes del lunes, la manifestación y-los incidentes de hoy han sido suficiente elemento de juicio para dar al nuevo mi nistro con residencia en Argelia una icea de lo duro del trabajo que le espora en su nuevo cargo.

Expedientes de obras en diver-

sas localidades adoptadas por Su

Excelencia el Jefe del Estado y de

construcción de un grupo escolar

en Esparragosa de la Serena (Ba-

Expedientes de personal y de

Acuerdo por el que se remite

a las Cortes un proyecto de ley

por el que el Estado renuncia, a

favor de la Compañía de Tranvias

de La Coruña, S. A., de los bienes

que habrian de revertir por la

sustitución de la linea de La

Coruña a Sada, por otra de au-

el proyecto de reparación de

péndolas y barandilla del puente

en el paraje del Pedrido, en la

Decretos por los que se auto-

riban los concursos del segundo

Decreto por el que se aprueba

Un comisario de policia fué despojado de sus medallas por la multitud y las fuerzas de seguridad hubieron de emplearse rigurosamente con sus porras para reducir a los más ardorosos manifestantes. Estos proferian gritos de "¡Argelia es france a!" y cantaban "La Marsellesa". El alcalde, Amadeo Froget, perdió su banda tricolor en el tumulto, mientras acaudillaba a un grupo de manifestantes.

Los disturbios comenzaron cuando unos dos mil colonos se concentraron y marcharon hacia la Plaza de Corcos, donde está la tumba del soldado desconocido. Fuerzas de seguridad les salieron al paso y se entablo una breve escaramuza. Los franceso. de Argelia gritaban a los guardias r publicanos; "¡Debieran irse a la montaña de Auré !"

La mayoria de los dos mil manifestantes se contentaron con permanecer tras las puertas de hierro de monumento, pro unos cuatrocientos jovenes, burlando el cordon de policias, penetraron en el recinto. Ante la presión de la multitud, una verj se rempió y entonces una gran maio de manifestantes parétro en el monumento, donde prestaron juramento de "vivir" y morir en una Argelia

Turgo la policia, que habia recibido refuerzos, intervino, colocando sus fuerzas en orden de ataque. Enarbolando las porras se lanzaron contra

hayeron, siendo detenidos los pocos que quedaron y trasladados en coches de la policial

A las cinco de la tarde, el j se del Gabierno, Mollet, salio en avión hacia, el Departamento de Constantina, que visitarà brevemente, antes de regretar a Paris .- Efe. · LLEGA EL NUEVO MINISTRO LACOSTE

Argel. - A las 13,38 tomó tierra el avión que traia de Paris al nuevo ministro para Argelia, Robert Lacosta. Sólo se hallaba en el aeropuerto funcionarios de segunda fila para dar la bienvenida al ministro.

Adémás de prohibir toda manifestación publica, el prefecto, Jean Covalleri, ha invitado a la población : no atacar la consigna de huelga g neral proclamada por las organizacio nes francesas e igual petición ha dirigido a sus administrados, el alcalde

de Argel. Escoltado por motoristas de la pelicia, Lacoste hizo su entrada en el malacio de verano, residencia de Mollet en cata, a las 14.10 e inmediatamente emp zo a conferenciar con el pre idente del Consejo -- Efe.

CASABLANCA SIGUE ACLAMANDO AL

SULTAN Casablanca .- Una muchedumbre jubilosa sigue llenando las calles de la ciudad por tercer dia consecutivo, prra aclamar al Sultan Mchammed Ben Yusseff v a sus ministros. Mchammed, acompañado de su hijo, principe Mulov tlas an y de varios miembros de Gibinete marroqui, han visitado e orfelinato de Ainchock, donde son atendidos 1.500 niños musulmanes. Des puès de una hora de descanso en el palacio imperial, el Sultan marcho

a la mezquila de Sidi M hamed, den

de de celebro una ceremonia a la quo asisticron miles de mu ulmanes. los revoltoso, que en su mayor part EL LUNES MARCHARA A PARIS Casablanca -- El Sultán de Marruocos, Mohammed Ben Yuss f, saldrá de Casablanca para Paris, en avión el -próximo cia 13, a fin de celebrar con las autoridades francesas las conver aciones que confia llevarán a la

> El Sullán y su séquito, formado por 22 personas, vivirán en una moderna villa proxima al golfo de St. Cloud en las afueras de Paris. Dicha re i dencia es conocida por el nombre da "La v'lla de cristal".

independencia del país.

En fuentes eficiales oficiales se dice que las conversaciones comonzarán e! dia 15, después de una rec prion que ofrecera el presidente Roné Coty, en honor del Sultan.

Entre las personalidades del séquito figuraran el principe heredero: e' primer ministro, el viceprimer ministro, los cuatro ministros de Estado, el ministro de la Casa Imperial y el join de protocolo .- Efe. NEGOCIACIONES

El Cairo - El encargado d Negocios del Yemen, Ahmed El Shami, ha manifestado hoy que su país está negociando con la Unión Soviética la compra de armas. Añadió que las negociaciones a tal fin se celebran artualmente en la capital yemenital con una delegación de la Embajada rusa en El Cairo.

Ciudad Trujillo

fué presidida por el senor Fernández Cuesta asistiendo

Ciudad Trujillo. - El ministro

el Generalisimo Trujillo, el presidente de la República, altas p rsonalidades del Gobierno dominicano, el Cuerpo Diplomático y va-

Manifestacioneprohibidas por el Gobierno francés ante el temo de choques entre los poujadista: y los izquierdistas

Un proyecto de ley marxista contra las a ser estudiado por la Asamblea

iFrancesa ha invalidado el acta de un segundo diputado pouja dista. Se trata de Henri Armando, que fué elegido por el Dopartamento de Charenta maritimo.—Efe.

HUYEN DE CHECOESLOVAQUIA Viena, — Informa la policia austriaca que anoche cruzaron la frontera checa un oficial y tres obreros que huian de los comunistas y pidieron asilo politico. La policia se ha negado a rovelar el nombre del oficial ch'co, pero dijo que cruzó la frortera arrastrándose bajo las alanbradas, cerca del pueblo de Nenagelber..

Los tres obreros escaparon por Nainburg.—Efe.

MANIFESTACIONES PROHIBIDAS Paris. - El Gobierno ha prohibido las manifestaciones públicas convocadas para mañana el domingo por los poujadistas y los izquierdistas y que amenazahan con degenerar en lucha ca-

El ministro del Interior, ha impuesto la prohibición cuando comunistas, socialistas y radicales anunciaron planes para una contramanifestación en masa en los Campos Eliseos, para mañona. Los poujadistas y otros grupos derechistas de ex-combatiertes han pedido a sus compañeros que se presenten todos para un desfile hasta el Arco de Triunfo mañana, con el fin de protestar contra la nolítica del Gobierno en Argelia.—Efe.

PROYECTO DE LEY MARXISTA AL QUE SE CONCEDE

dado, merced a los votos comrencia al estudio de los proyercia.—Efe.

Londres. — El dirigente de la delegación japonesa en las corversaciones de paz rusc-japonesas, Shunichi-Matsumoto, ha rcchazado un ofrecimiento de Resia para "dar" al Japón las islas de Habomai y Shikotan. Matsumoto di o que estaba "muy cansado" después de la v'gésimo tercera sesión de las cor-

AMENAZAS DE REPRESALIA

CIOS RECIBEN FORMIDABLES CANTIDADES DE ARMAS RUSAS Londres. - El "Times" dice hey que Egipto ha recibido bomberderos bimotores "llyushin" los últimos modelos de tanques "Stalin", de los comunistas. El despacho, fechado en El Cairo, añade que los rejos están sum nistrando también "formidables

el termómetro marcó 15 gradus bajo cero Se predice que continuará el mal tiempo Madrid.—Nuevamente sufre la Península los efectos de una in-tensa ola de frío, procedente de la zona septentrional de Europa y que en algunas zonas ha originado, incluso, descenso de temperalu-ja aún más acentuado que el experimentado en días pasados. Soplan vientos muy fríos y en casi todas partes ha nevado con variable in-tensidad. Los puertos más importantes comprendidos entre la zona

subvenciones a las escuelas católicas va Paris. - La Asamblea Nacional

el helado rio March, cerca di

llejera.

PREFERENCIA

Paris. - La Comisión de Ed. cación de la Asamblea ha acornistas, socialistas y radicales, que la Asamblea conceda pref:tos de Ley presentados por comunistas v socialistas que tierden a abolir las subvenciones a las escuelas católicas de Fran-

JAPON NO QUIERE LO QUE RUSIA LE "DA"

versaciones de paz.-Efe.

Nicosia. — La organización trrrorista EOKA ha amenazado con l tomar venganza per la muerta del manifestante Yiallouras, estudiante que cayó sin vida en una de las manifestaciones últimas. Los simbolos rojos del EOKA aparecen por toda la ciudad, preclamando la revancha.-Efe. SEGUN EL "TIMES" LOS EGIP-

cantidades de material", que ya ha sido trasladado a las frontiras con Israel.-Efe.

varios ministros y ctras alcas personalidades tes registrados ayer, de un dispa-Madrid - Miguel Alvarez Péro en la cabeza, se encontraba rez, perteneciente a la centuria esta mañana un poco mejorado, dentro de la gravedad de su essultó herido durante los incidentado. La herida tiene un orificio de entrada por el parietal derecho y de salida por el occipital. Minou Prouet en la radio

Nevó en numerosas provincias y en Pampiona

Desde Guipúzcoa a Galicia han sido particularmente intensas

las preciiptaciones de nieve. Noticias procedentes de Lugo señalan.

que toda la provincia está cubierta por la nieve, alcanzando gran es-

pesor en los sectores montañosos, igualmente es general el temporet

en la provincia de Oviedo. Santander se encuentra incomunicacio

con Reinosa, de un modo total. En este último punto la nieve alcan-

za un espesor de cerca de medio metro y las temperaturas máxima

y mínima recogidas ayer jueron de nueve grados bajo cero y once

grados bajo cero, respectivamente. Numerosos coches se encuent; an

Guardia Civil del puesto de Velate han llegado a padecerse los pein-

tiun grad s bajo cero. Se han suspendido la casi totalidad de los

servicios de coches de viajeros y en la capital, a primera hora de la

alcanzan los ejectos de la ola de frío. En Madrid, a primeras horas

de la noche, el termómetro marcaba cinco grados bajo cero. En Vi-

liacañas (Toledo) ha muerto de frío un anciano que sufrió un des-

vanecimiento en el campo, siendo hallado cadáver por un pastor.

Ha nevado en Palma de Mallorca y en Pollensa, siendo la tempera-

tura muy baja. En Benicarló y Onda (Castellón), han vuelto a re-

gistrarse temperaturas por bajo del cero y sopla un aire siberiano.

Sin embargo es en Huesca donde se han registrado las tempera-

turas más bajas, habiendo sido de diez bajo vero en la capital;

quince bajo cero, en Sabiñánigo; veintiuno bajo cero, en Arañones,

do que proseguira la penetración fría por el Nordeste de España.

grados, en Málaga y mínima, de quince bajo cero, en Pamplona.

Mejora el estudiante herido

grave el jueves en Madrid

syer fué vistado por e' je'e de la Casa Miltar de

S. E el Jife del Estadu, en representación de éste, pir

El parte meteorologico no predice cambios apreciables, señalan-

Las temperaturas extremas de ayer fueron: maxima, de diéciseis

En Navarra el temporal es crudisimo y en el cuartel de la

Tambien al Levante, a las Islas Baleares y a Castilla la Nueva

cantáorica y la meseta se halian cerrados ai tráfico.

tarde, comenzó a descargar una fuerte nevada.

y veinticinco bajo cero, en Candanchú.

"Fernando III el Santo", que re-

整张米米米米米米米米米米米米米米米

oloqueods en las carreteras.

Nadie viò al agresor, ni nadie puede explicarse como se produgo el hecho. En la clinica de la Concepción, donde se encuentra encamado, se personó en representación de Su Excelencia el Jefe del Estado, el teniente general Franco Salgado, acompanado del delegado nacional de Excombatientes, señor Garcia Rebull, y en nombre del Caudillo se interesó por el estado del herido, y saludó a los padres del muchacho, que acudieron a la clinica a los pocos momentos del ingraso del herido.

Asimismo acudieron a la clinica el ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, el vicesecretario general del Movimiento, señor Romajaro, acompañado del delegado nacional de Provincias, señor Abella; el jefe nacional del Servicio Exterior, señor Cifuentes; el lugarteniente de la Guardia de Franco, señor-Murga; el tesorero general del Movimiento, señor Gumeins; el inspecto: nacional de la Vieja Guardia, señor Garcia Ortiz; el delegado nacional de Sanidad, señor Aznar; el de Información, señor Garcia; el secretario nacional de Provincias, señor Gavilanes, y otras muchas jerarquias provinciales y locales.

Asimismo el herido ha sido visitado por el ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Gimenez; el de Trabajo, señor Girón, y el del Ejército, teniente general Muñoz Grandes; el delegado nacional del Frente de Juventudes, ceñor López Cancio, y el señor Elola Olaso, ex-delegado nacional del Frante de Juventudes. El doctor Obrador que practi-

có al herido una operación quirúrgica, ha facilitado el siguiente parte: "A las seis horas de la intervención persiste el estado de traumatismo estacionario, con tendencia a una ligera mejoria de las vasculares. La respiración se mantiene regular, continuando el estado de pérdida de conciencia, aunque en algún momento reacciona a los estimulantes. La temperatura se mantiene en los limites normales". A mediodia, el señor Obrador,

que atiende al herido, se mostraba bastante optimista y estimaba que si no se presenta ninguna complicación puede salvarse.

CONTINUA LA EXTREMA GRA-VEDAD DEL HERIDO Madrid. - El doctor Obrador

que asiste a Miguel Alvarez Pérez, que resultó herido aver por arma de fuego, en los incidentes estudiantiles, facilità el siguiente parte facultativo a las 18 horas de la intervención quirurgica que le ha sido practicada: "Se ha conseguido dominar el estado de schok traumático, le-

grandose una estabilización de los constantes cardiovasculares explorativas. Persiste la pérdida de conciencia con sintemas interminentes de agitación. Continua todavia el estado de extrema gravedad".-Cifra.

EL OTRO ESTUDIANTE HERIDO ESTA FUERA DE PELIGRO Madrid. - El Rectorado de la Universidad de Madrid nos remite a las dos de la tarde del dia

(Pasa a ultima página)

De la visita de Guy Mollet a A gelia



Argel. - Guy Mollet, a pesar de la violenta acogida que tuvo a su llegada a esta capital, comenzó enseguida sus entrevistas con distintas personalidades para tratar de re-Solver a gusto de todos el problema argelino. En la foto en el momento de recibir al presidente de la Asamblea arge-Ilna, Saiah Abdd el Kader, en el palacio de verano de esta capital. - (Foto Cifra)

las más alias autoridades

español, don Raimundo Fernárdez Cuesta, ha inaugurado el pa-

rios centenares de personas.

La aportación ef ctuada por Espeña es de hermora arquitectura. y constituye una de las maravillas de este certamen.-Ee.

pabellon español

bellón que España patrocina en la Feria Internacional que actualmente se celebra en esta capi-Han asistido a la inauguración

Bendicióa simbólica de las primeras correspondientes a 1.492 viviendas que seráv construídas por la O.S.H. este año en Ziragozo Preparativos del póximo Congreso de padres de familia numerosa

Sástago y 28 en Brea de Aragón, Madrid. - La Confederación | Españ la de Padre de Familia organiza un congreso nacional de

Ladres de familia numerosa, a celebrar en Madrid n l's primeros días del próximo Junio. Motivo del Congreso será agradecer al Gobierno la protección a las familias numerozas y tumbien estudiará el Congreso cuan-

to se refiere a la Ley específica

de familias numerosas, buscindo

la elicaz coordinación en la oplicación de la misma. Se estudiaran, también, las medidas a adoptar con el fin de evitar algunas deficiencias que puedan seguir a su aplicación.

VIVIENDAS EN ZARAGOZA

Zaragoza. -- Con asistencia de todas las primeras autoridirles y jerarquias fucron solemnemente bendecidas y colocalus las primeras piedras de los grupos que con un total de 1492 viviendos de renta liimtada, de ellas 1293 en la capital, 72 en Tarazona, 60 en Egea de los Caballeros 36 en

que constituyen el piar sindical de la Vivienda para el ano en curso en esta provincia. Esta ceremonia se realiză sim-

bólicamente en el grup de 900 viviendas que se van a cor struir junto al bloque "José Antonio Girón", ya edificado el año pasado y en otro de 285, en el camino de la Fuente. Ofició el areobispo de Zaragoza, doctor Moicilio. El coste global de torbis las viviendas de rejerencia e elcea a noventa y siete millones y medio de pesetas.--Cifra .

REUNION DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LAS ESCUE-LAS SINDICALES

Madrid.-Más de un centenar de representantes de la Asocidción de Antiguos Alumnos de las Escuelas Sindicales de Formación profesional, de toda España, se encuentran reunidos en la Delegación Nacional de Sindicatos deliberando sobre los problemas que les ajectan en jructiferos intercambios que por el mo-

mento estan encaminados principalmente a la creación de un Organo permanente que, bajo la ehos oficios,-Citra.

SANTO PADRE

obispo de Sión, ha celebrado su primera reunión la comisión ejecutiva de la junta nacional española del homenaje a Su Santi-

Se designaron los miembros que han de integrar las tres comisiones: piedad, econômica y de propaganda.-Cifra.

denominación de "Federación de Asociaciones de Antiguos Alum nos de las Escuelas Sindicales de Formación Profesional", sca e que canalice cualquier actividad que estreche el lazo que une todos en el afán que persiguen de servicio a su Patria. Son trabajadores metalúrgicos, torneros fresadores, mecánicos, electricis tas, delineantes, carpinteros, ebanistas, de las Artes Gráficas, de la Construcción y de otros mu-

André Chanu ha interrogado

a la niña poetisa prodigio,

Minou Brouet, ante el micro-

fono de una emisora pari-

sién. La pequeña ha contes-

tado con naturalidad e inte-

ligencia a las preguntas que

le formularon. — (Foto Gil

del Espinar)

ANTE EL HOMENAJE AL

Madrid. - Presidida por dad Pio XII.

confirmado. ¡Y de qué modo!

Una nueva ola de frio se ha

aposentado en nuestra ciudad

y provincia. Frio y nieve me-

nuda, de esa que parece chocar

en el rostro con la desagrada-

ble sensación de un pinchazo

análogo al de cualquier inyec-

table, pero con la particulari-

dad de que en el caso a que nos-

rejerimos no produce ninguna

termomtro que existe en el edi-

ficio del Teatro Principal y

marcaba seis bajo cero, nada

menos. En fin, como puede fa-

cilmente colegirse, una delicia.

tiene una serie de virtudes no

menos reconocidas por todas

nes", nuestro querido colega

madrileño, cómo en su popular

sección titulada "De sol a sol"

y retiriéndose a los estudios que

el Ayuntamiento de la capital

de España viene haciendo para

dar el maximo esplendor a

todo cuanto se relaciona con

protocolo y ceremonial, se pone

como ejemplo de este senorial

modo de hacer las cosas al

Ayuntamiento de Burgos.

partes.

Ahora que si Burgos es así,

Así, vemos en "Informacio-

Ayer tarde, se nos ocurrio ob-

clase de efectos saludables.

servar la temperatura en

Ayuntamiento de Madrid, cues-

tiones de cuya importancia y

gravedad habló, asimismo el propio señor Fernández Villa, en documentada conferencia. Si frecuentemente el nombre de Burgos, acompañado de juicios altamente halagüeños, ocupa lugar preferente en la Prensa española, en el caso que subrayamos resulta doblemente digno de ser acogido con satisfacción el motivo de la actual referencia, por la cual vemos que un acto celebrado en nuestra ciudad dió origen a que el Ayuntamiento madrileño haya

tomado ejemplo de nuestra

Corporación en materia de tan-

to señorio como la de ceremo-

nial y protocolo...-B. I.

Resumen informativo de Centros y organismos oficiales

Ecos del Municipio

LIBRAMIENTOS .- Sobrinos de Valentin Marcos, Indústrias Giménez Cuende, Casa Battaner, Clinica Vara Lopez, Foto Fede, don Juan Martin, Drogueria Bartolomé, Hijo de Florencio Martinez, Productos Tean, Vidriera Burgalesa, Cristalerias del Norte, don Luis Pérez Miñón, Hijos de Moliner, Comercial Velo-Moto, Libreria Pertejo, Fundación F. García Muñoz, Industrias Sanitarias, Alonso Alegre y Compañia, Laboratorios Motis, Davi y Torres, Vorquimica, Pacisa, Industrias Gama, Establecimientos Llofriu, Vargas y Compañia, Pro-Laboratorios, Religiosas Concepcionistas, Colegio de San José, Escuelas de Santa Juana, Escuelas de San José y San Julián, delegada provincial de Auxilio Sccial, Secretariado Diocesano de Carided, Patronato Protección a la Mujer, don Hilario Benito, doña Pilar Gómez Ordoñez, doña Luisa Rico Santamaria.

SUBVENCIONES .- Religiosas Franciscanas Misioneras, Religiosas Adoratrices, Cruz Roja Española, Junta provincial de Represión a la Mendicidad, Junta provincial ide Protección de Menores, Hermanitas de Ancianos Desamparados, Asilo de las

CINECORDOR

PRESENTA HOY PAQUITA RICO y VALERIANO LEON, en

Curra Veleta

Autorizada para todos los públicos Sesiones: 5'15, 7'45 y 11 noche Un graciosisimo enredo que acaba en boda

Popular Cinema Gran programa doble de 4 a 11 noche

Curra Veleta y EL PESCADOR DE COPLAS

Autorizado para todos los públicos

Calificación moral autorizada por la Comisión diocesana de Vigilancia de Espectáculos. COLISEO. - "Retaguardia" (2).

CORDON. -- "Curra Veleta". AVENIDA. - "Pasado tenebroso" (3).

GRAN TEATRO. - "El manantial" (3R). CALATRAVAS. - "Horas de en-

sueño" (3) y "Media noche" (3). POPULAR. - "Curra Veleta" y "El pescador de coplas" (2). REX. — "Mañana será tarde" (3) y "Fray Diablo" (3R).

Mercedes, Institución Siervas de Jesús, señor cura párroco de San Lerenzo, Universidad de Curas, Párrocos y Coadjutores.

QUINTAS.—Se ha hecho publico el siguiente Bando: "Don Florentino Rafael Diaz Reig. alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad de Burgos.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 89 del Vigente Reglamento de Reclutamiento, las Comisiones de Quintas se constituiran en Sesion pública a las once horas de la mañana del proximo domingo día 12 del actual, en el Salon de Sesiones de la Casa Consistorial, para dar lectura y cerrar definitivamente las listas rectificadas del alistamiento de los mozos correspondientes al reemplazo de 1956, cuyas listas no sufrirán más alteraciones que las que resulten a consecuencia de las reclamaciones y competencia de que trata el capitulo sexto del citado Reglamento, dejando para el alistamiento del año siguiente a los mozos que resultaran omitidos.

Se advierte que en dicha sesion se oirán y fallarán en el acto cuantas incidencias se produzcan respecto a la inclusion o exclusion de algún mozo, pudiendo presentarse en el término de tres días las reclamaciones que los interesados estimen oportunas según lo dispuesto en el articulo 91 del Reglamento. Burgos 9 de Febrero de 1956.

Crónica judicial

El alcalde".

SENALAMIENTOS PARA HOY. Audiencia Territorial. - Recurso contencioso administrativo interpuesto por don Juan Conzalez Merino sobre revocación de acuerdo del Ayuntamiento de Miranda de Ebro. Recurso contencioso administrati-

vo interpuesto por don Nemesio Sanz de Doming, sobre revocación de acuerdo del Ayuntamiento de FuenTres reclamaciones han sido presentadas NOTICIAS

Ha terminado el plazo de exposición al público del proyecto/ de paso superior de "San Agustin", para la formalización de las enmiendas que se estimasen oportunas.

Han sido presentadas tres reclamaciones suscritas por SESA, don José Martinez Nales y otra establecida conjuntamente. don Domingo del Palacio y don

José Maria Alameda. Dichas reclamaciones pasan ahora a estudio del plano municipal, quien en definitiva sera el que resuelva acerca de las

Como ya es sabido por nuestros lectores, el proyecto de paso superior de "San Agustín" prevé la expropiacion de diversos terrenos, a fin de desviar la entrada de la carretera de Madrid y salvar el pase de "La Bombilla. El ambicioso proyecto se encuentra actualmente sometido al estudio aprobación del Ministerio de Obras Públicas.

ENTREGA DE LOS CARRITOS "LISBOA" A la una y media de la tarde de ayer, frente al Excmo. Ayuntamiento, tuvo lugar la entrega a la policía urbana de diez carritos de tipo "Lisboa", dedicados

al servicio de limpieza. Estos carritos, más ligeros modernos que los actualmente en uso, han sido adquiridos por la



GRAN FREIDURIA a la vista del público

SAN COSME, 21 TFN0. 3872

> TERCER ANIVERSARIO LA SENORITA

Falleció el dia 11 de Febrero de 1953, a los 19 años de edad. confortada con los Santos Sacra-, mentos y la bendición de Su Santidad

Q. E. P. D. Sus apenados padres, don Teófilo y deña Eduarda; hermanos, Enrique, Angeles, Magdalena y Maria del Carmen; tios; primos

y demás familla Suplican una oración por su alma y la asistencia a la misa que por su eterno descanso se celebrara hoy, a las nueve, en la iglesia parroquial de La Anunciación (Vadillos), por lo que les quedaran muy agrade.

Corporación en su plan de renovación del servicio con material más adecuado.

La entrega fué realizada por el propio alcalde, señor Diaz

Hay que lamentar cuatro heridos

En la mañana de ayer recibi mos noticias del pueblo de Trespaderne dando cuenta de que en la carretera que conduce a Arceniega y que acababa de abrirse al tráfico después de los últimos temporales, se despeño por un barranco el camión matricula BU-3737 habiendo resultado cuatro heridos, uno de ellos de caracter gravisimo.

Todos fueron trasladados Bilbao e ingresaron en una clini ca de la capital bilbaína. SUBDITO FRANCES HERIDO

En las proximidades de Lerma su. frio un accidente el coche de matricula francesa 2525-NA-22, el cual cayó por un terraplén al tomar una curva y dió dos vueltas de campana. El coche procedia del Marruecos francés y era conducido por su propietario Sinal René, el cual resultó ileso. Por el contrario su acompanante Muley Salg sufrió heridas de carácter grave, siendo trasladado Aranda de Dugro, donde fué curado.

CHEQUE DE UN CAMION CON UN CARRO

Comunican de Roa que en la carretera entre esta localidad y Santal Maria del Campo, choco el camión matricula M-76527, conducido por Meliano Guijarro, con el carro arrastrado por tres caballerias, propiedad de Félix Pérez, de Moradillo de Roa. Al cruzarse ambos vehiculos '16 alcanzada una de las caballerías, fa qual resi lio muerta.

Suma anterior, 3.935'80 pesetas. Un donante anónimo, 50. Suma y sigue, 3.985'80 pesetas.

Nueva Directiva del Centro Regional Montañés

En Asamblea General celebrada por el Centro Regional Montañés, se renovo la Junta Directiva, que ha quedado constituida de la siguiente for-

Presidente: D. Rómulo Marti Gutié-

Vicepresidente: D. Francisco Escobedo Bezanilla.

Tesorero: D. Enrique Villa Matien-

Bibliotecario: D. Fermin Gómez Gó-

Vocales: D. Juan Lavin Gomez, don Claudio Arroyo Azcona, don José Maria Acebo-Pérez y don Manuel Irasga-

== ANUNCIOS ECONOMICOS ==

Durante el dia de ayer se verificaron en el Registro Civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Jesus Maria

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO . -- 1

A COUNTINATED BURGAUDOS

Ruiz Lopez, Esther Diez Huidobro, Felicidad Ibeas Rojo, Luis Alberto Castrillo Sanchez, 'Angel Bernabe, Garcia, Luis Pèrez Gallo, José Antonio Ramos Corralejo, José Luis Sebastián Larrosa, Maria de los An-Geles Bustillo Pomar, Maria del Carmen Arenas Moreno y Maria Jesús Iglesias Pérez. Matrimonios: Don Manuel

Iturriaga Garcia con doña Purificación Murga Millan, hoy, a las diez media ,en la iglesia de San Juan Bautista; don Daniel Fernández No gales con doña Aurora Maqueda Rodrigo, hoy, a las once, en Santa Maria, de Gamonal; don Narciso Azofra Arlanzon con doña Aurora Revilla, hoy, a las once en Santa Aqueda; don Amando Garcia Delgado con doña Trinidad Pérez Sáez, hoy, a llas once, en La Anunciación; don Moisés Ruiz Ruiz con doña Maria del Pilar Garcia Ayala, hoy, a las once y media, en San Cosme; don Emilio Pascual Merino con doña Maria Luisa Pérez Sáez, hoy, a las once y media, en San Cosme; don Santiago de la Fuente Alcalde con doña Juana Merino Mayorga, hoy, a las once y media, en la capilla de la S.E.S.A.; don Benigno Nogal Palacios con doña Máxima Martin Nebreda, hoy, a las once y media, en San Cosme; don Angel de los Mozos Ceballos con doña Martina Perez Crtega "hoy, a las doce en San Pedro y San Felices; don Nemesio Varona Antoln, con doña Lucia Frias Pini-Hos, hoy, a las doce, en San Lorenzo; don Miguel Costea Royo con dona Maria del Carmen Pérez Franco, hoy, a las doce, en La Inmaculada! Concepción y don Benigno Peña Sancho con doña Pilar Sáinz Alvarez, hoy, a la una, en San Pedro San Felices.

Defunciones: José Maria Bolde Aguado, de Santa Cecilia del Alcoz (Palencia), 23 años, Hospital Milliar.

Relojes DOGMA Chapados 450 pesetas Espada (frente Correos)

LETRAS DE LUTO.-En la residencia de P. Capuchinos de Bilbao, el día 6 del corriente, fallecio, a los setenta y ocho años de edad y cincuenta y seis de sacerdote, el ilustre burgalés reverendo Padre Francisco de Santibanez. En labor misionera, su figura mística de hidalgo castellano recorrio las tierras de Filipinas siguiendo las pisadas de los antiguos conquistadores. Servicial, amable y cortés dejo profunda huella entre los que le conocimos. El amor a su tierra sus afanes apostolicos le trajeron últimamente a Burgos, figurando entre la pequeña pero esforzada comunidad de Capuchinos que se halla en tarea de fundación en los altos de Villargamar. Reciba la comunidad, familia

y amigos nuestro testimonio de dolor por tan sensible pérdida.

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES

Por resolución de la Delegación de ndustria, se autoriza a don Clemente Sanz San Juan, para ampliar su fabrica de persianas establecida en esta capital.

Antes de encargar su rótulo de cristal, consulte a

Secretario: D. Emilio Bezanilla Cristolerios del Norte Rótulos pintados, grabados

plateados. Precios económicos. GRATITUD. — La familia del

infortunado cabo de la Academia de Ingenieros, José María Bolde nuestras Oficinas de: Aguado, fallecido días pasados a Paseo del Espolón, N.º 6. Tél. 2220 consecuencia de desgraciado ac-

neros del finado, que tanto se interesaron por el estado del herido y asistieron finalmente a las honras funebres que tuvieron lugar ayer, con motivo del sepelio del difunto.

doña Catalina Sancho Paniego (q. e. p. d.) dan por nuestro conducto las más expresivas gracias, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, a cuantas personas asistieron al entierro y funeral celebrados por el eterno des canso del alma de la finada.

a la entrada misma atacan a estos nuestros enemigos.

Las modernas Tabletas Tirozetas en cuya composición entra la Tirotricina uno de los más poderosos antibióticos; la Vitamina C. antiinfeccioso indicado contra la gripe y la Benzocaina, antidoloroso y anestésico, están por eso indicadísimas para prevenir y combatir las mencionadas enfermedades.

farmacias.

EL CUPON PRO-CIEGOS. -En el sorteo verificado anoche resultó premiado con ciento veinticinco pesetas el número 112 y con doce pesetas y cincuenta céntimos, todos los números terminados en 12.

al día de ayer:

hora; minima; 9'4 grados bajo 0, a las 16. Dirección y velocidad del viento.-A las ocho de la mañana,

AMPLIACION DE UNA INDUSTRIA.— HOTOL LIS

Organización Mundial de Viajes

ROMA, para asistir a la ceremonia que tendrá lugar en el Vaticano el en su Coronación y cumpleaños.

de Marzo. Precio del viaje: Pts., 6.500. Informes e inscripciones en

(A. V. G. A. T. 5).

cidente de tráfico, nos ruega hagamos pública su gratitud a los señores jefes, oficiales y compa-Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al Jueves 11 de Febrero de 1926

llegada a Buenos Aires del "Plus

más optimistas. Toda la ciudad

se ha lanzado a la calle, las cam.

nado los gritos de entusiasmo y

las bandas de música recorrian

las calles interpretando mar.

los vitores patrióticos, miento

chas y obras populares, En

Coliseo Castilla, rebosante

público que agotó todas las l

en la que aparece la salida de

"Plus Ultra" del puerto de Palos

renovándose las manifestaciones

de patriotismo. En el Ateneo se

ha celebrado una brillante vela.

da de homenaje, con interven

ción de destacados oradores

esta mañana hubo una manifer

tación escolar. Por la tarde,

Catedral se ha llenado de fieles

con motivo del solemne To

Deum, que ha sido presidido

por las principales autoridades

A 160 niños que asisten a las

cantinas escolares les ha sid

distribuída una comida extraor.

dinaria con motivo del triunfo

obtenido por los aviadores espa-

ñoles y el domingo también se

servirá otra comida a los 118

pobres que concurren a la Tien.

ESTA mañana, a las diez, han

contraido matrimonio en la igle-

sia de San Cosme y San Da.

mián, la simpática y bella seño.

rita Petra Arroyo y Arroyo, hija

de nuestro estimado amigo, el

industrial de esta plaza don Ja-

cinto, con don Manuel Sánchez

ha concedido medalla de oro a

la Asociación para el Fomento

del Turismo en Burgos, distin-

ción que solamente ha lograda

fué de 8,0 a la sombra y la mi-

医聚基聚液米炭米水素聚基基基

Vida religiosa

Nuestra Señora de Lourdes, San-

tos Lucio, Desiderio, ob., Saturnino,

pbr., Félix, mr., Jonas, mj., Grego-

Misa, con rito doble mayor y color

blanco, de la Virgen de Lourdes, se-

gunda oración Et famulos, Gloria, Cra-

Dominica de Quincuagésima, Los

Sicte Santos Fundadores de los Ser-

vitas, Eulalia, vg., Mcdesto, dc., Da-

mian, Julian, mrs., Antonio, Gauden-

do de la Dominica de Quincuagésima,

segunda oración de los Siete Santos

IGLESIA DE VENERABLES: Hoy, 1884

tividad de Nuestra Señora de Lourdes.

Por la mañana, misa de comunion

Fundadores, tercera Et famulos.

Misa, con rito doble y color mora-

rio, Pascual, pp., Severino, ab.

do, Prefacio de la Virgen.

cio, obs.

SANTOS DE MANANA:

※ LA temperatura máxima de hov

nima, a la sombra de 2,4.

EN el certamen de Grenoble se

da Asilo.

Romero.

Barcelona.

MANTORAL

SANTOS DE HOY:

calidades, se proyectó la pelicula

Ultra", ha rebasado los cálcul

EL júbilo del pueblo de Burgos al conocerse la noticia de la fello - Los hijos y demás familia de panas han sido echadas a vue.
lo y por todo Burgos han resp.

Nos referimos claro está a la del frío y sus consequencias. Así como en las guerra el enemigo, para invadir un país, utiliza los pasos naturales que le brinda el terreno, desfiladeros, gargantas y bocas, puntos débiles de la defensa de un país, así también la gripe y las enfermedades infecciosas del aparato respiratorio, utilizan la boca y la garganta para introducirse en nuestros organismos.

Para defendernos de esta eventualidad se han creado recientemente las Tabletas Tirozetas, que

Tabletas Tirozetas de venta en

FARMACIAS DE GUARDIA -- Garcia Reol, Plaza de José Antonio 19 y Del Rio Molero, Diego Lainez, 16.

BOLETIN METEOROLOGI CO comprensivo de los datos facilitados por el Instituto de Enseñanza Media, correspondientes

Barometro.-A las ocho de la manana, 682'2 ;a las dos de la tarde, 683'3; a las siete de la tar-

Termometro. — Temperatura máxima, 3 grados bajo 0, a la 1

N., 28'8 kilometros; a las dos de la tarde, N., 14'4 kilometros; a las siete de la tarde, N., 25'2 kilómetros. Recorrido, 385 kilóme-

Precipitación, 0'4.

Excursión en Auto-Pullman a

dia 11 de Marzo, con motivo de los aniversarios del Santo Padre 16 dias de viaje visitando Lourdes, Niza, Roma, Florencia, Génova, Cannes, etc. Salida de San Sebastián: dia

como todos los días, a las ocho y media. A las once y media, solemne misa de enfermos, terminada la cual se les dara la Bendición con el Samisimo,

quedando expuesto todo el día. Por la tarde, a las siete y media, solemne función, presidida por el excelentisimo y reverendisimo señor Arzobispo. Después de la Bendicion y Reserva, procesión con la imagen de la Santisima Virgen, a la que acompañarán los socios con velas encendidas, terminando con la Salve y adoración de la reliquia de Santa Bernardita.

AUTOMOVILES ACCESORIOS

COMPRO varios camiones de gasoil pago al contado. Escribir señor Fernandez. Hermanos Mira-Hes 57. Madrid.

Jesús Galletebeitia. Por mero 1. Madrid. escrito o por teléfono, al chica con conocimientos

iriculación automóviles y dula de ganado mayor número 5192.

SE HALLA vacante la dor electricista. - San- tiago Rueda, San Vito- mostrador. Razón, fie- control de ganado mayor número 5192.

POLLITOS recién nacidos oportunidad. - Apartago de Bureba, como oportuni- o de Berzosa de Bureba, como oportuni- o de Bureba, como oportuni- o

CAMIONETA 2.000 kilos, Fort. Vendo. Muy apropiada reparto. Facilidades. Moneda, 13.

COLOCACIONES

jante a comisión para poca familia. Salas 1.

NECESITAMOS un via- MUCHACHA necesitamos, COMPRAS Y

COMPRO camión G.M.C provincias Burgos y So- comestibles. Tipo guerra, con motor ria, con buenas referenHenschel. Diferencial ti- cias y conocimientos
po Wanjo (no importa ruta. Escribir: Almacén

po Wanjo (no importa ruta. Escribir: Almacén ruta. Escribir

SE NECESITA medio ofi- IMPORTANTE Compañía la en España, en tama- CAJA registradora vendo mo, 3 ondas, 1.200. San nes, ducha agua calien- lladolid. SF VENDE moto "Vespa" ciala y aprendiza. Lain Seguros necesita agen- no y número de huevos, ocasión. Casa Ruera. Pla- Juan, 55, 1.º Ambro- tes en pueblos crecidos de la Cruz del Campo de za José Antonio 33.

VENCO capión (Autorio) SF NECESITA asistenta suales aparte comisión. Utrera. Representante.

COMPRA-VENTA

FINCAS

Compramos casas antiguas, aunque sólo

produzcan un 3,50 por 100 libre al año

San Lesmes, 1 - Planta baja

cio y garantia. de Duero.

rismo "Standard" radio, NFCESITANSE aprendi- mes. - Plaza Rey San Ofertas, Vicente Elguéza- 12, bajo, Teléfono 1146. (igua de alquileres re- i Acuda rapidamente! VENDO dos machos y roscropres vertes

SE NECESITA chica, bre- SE VENDEN lentejas tres cubas. Hermilo Ro- 3 por 100. - Oferta su- 5 a 7 espaciosas habita- bre la marca; yegua sulte precios. La Bolsa ru- traspasar algún co- entresuelo izquierda.

56. Lequeitio (Vizcaya). PARA Vitoria precisase rron Agapito García en Barbados. Seriedad, pre- Teléfono 295. Aranda Confiteria Arranz, San magnificamente empla- ;;INDUSTRIALES!!!, Na- Florencio González. VENDO moto "Sayer" de cocina. Bien retri- SF NECESITA muchacha tellana, Prat. - Palitos lios bar, cafetera, vaji. en perfecto estado, ven- con dos habitaciones, importante in dustria. Villadiego.

cias, carnets conductar. sueido, 14.900, libre de MATRIMONIO con hijo COMPRO carnet industria razas Leghor e Hibridos, 303 .Bilbao. COMPRAMOS - Vendemos. alcalde.

Compramos - Vendemos - V

VENDO camión "Ausbin" SF NECESITA asistenta suales aparte comisión. Utrera. Representante, rinarios, alemán, nuevo. COMO magnifica inver- zados. 5 toneladas, buen estado. Tratar, Francisco

Apartado 140. Burgos.

Bar Restaurante Mira- Ruera.

Seis pisos on la misma Moreno, Almacen Frutas.

NFCESITO dos chicas formales. Hijos de Verismo "Standard" radio, NFCESITANSE aprendirismo "Standard" radio, NFCESITANSE apren

VENTAS VENDO estufa seminue- SE VENDE máquiña de SOLARES céntricos com- ;;CONTRATISTAS!! Aho- VENDO trilladora Ajuria va. Casa de la Vega, 13 punto, propia para pramos rápidamente. - tenga magnificos intere- T-80, lanzapajas gira. (Barriada Illera). guantes. - Sr. Del Rio. López-Brea San Les- ses con comodidad, in- torio y elevador. - Ho-

Pablo 11. zado vendemos en ves, ideal para fábricas SE VENDE cerda re

na, nucvos y usados, ad- formal, sepa cocina. - SE NECESITA chica sa- formal, sepa cocina. - SE NECESITA chica mente trabajamos turis- ción núm. 6. Miranda Onerros de los con gallinas Utrera- Avicola San Isidro. San- potencia, 400 pesetas nios!! Preciosos pisos, blares, Paseo del Cemen- a 3 pesetas litro. Fernas, campeonas de pues- ta Clara 46, Tel. 4117. Telefunken modernisi- tres, cuatro habitacio- terio, Telefono 4179. Va- can González 70.

zados. ¡Compruébelo!

NECESITO pastor a zu- ler (Palencia). Injertos, Cajares. San Juan, 43. pago más que nadie. na, comedor y aseo, dad. Moneda, 13.

2 1/2 H.P. Jacinto Fer- buida. Escribir, con refe- Merced, 5, 2.º izquierda. Kaki. "Granja Roldán" IIa, etc. Teléfono 1/80. de "Productos Pinedo". una alcoba y servicios, Grandes facilidades i/n- Principe de Sanz Pastor, 22, en- formes! Prigo. Agente de Sanz Pastor, 22, en- formes! nandez, en Pedrosa del rencias, a "Publicidad Arbex". Vitoria.

SE NECESITA instala- Tudela. - Encargos, San- SE VENDE balanza de Arbex". Vitoria.

SE NECESITA instala- Tudela. - Encargos, San- SE VENDE balanza de Torno 1000 m/m, tala- demos como oportuni- d', 13.

SE HALLA vacante la dor electricista. - San- tiago Rueda, San Vito- mostrador. Razón, fie- demos como oportuni- d', 13.

SE HALLA vacante la dor electricista. - San- tiago Rueda, San Vito- mostrador. Razón, fie- demos como oportuni- d', 13.

SE VENDEN dudarlo: "Deutz" el mejor del Mundo.

Juan Albarel

en tractores alemanes de gas-oil, varias potencias, precios oficiales, entrega inmediata, -

COMPRO camión bastu. NECESITO asistenta lo nos informes para tratar rusas en Lantadilla (Pa- driguez, en Palenzuela mamente interesante. Ló- ciones, un minuto, Pasco abocada a parir y ca- del Agricultor. San Pa- merelo icomodamente?

Los comos procesos de magui- Visiteme. Prigo Monelante, buen estado, pa- chica de servir. - San- Cooperativa Funcionarios lencia). Santiago Escu- (Palencia). No contesto pez-Brea, San Lesmes, 1 Espolon. ¡Véalos! Prigo rro seminuevo. Martinia- blo, 22. (Casa de Maqui- Visiteme. Prigo Moneno Muñoz. Los Balbases, naria). Telefono 1663. da. 13.

virtiendo su capital en norato Cornejo. Cascaja- SFNOR estable necesita paso local, renta 150 Amalio Garcia: Villacida- Leghorn. Asterio Cas- CERA de abejas, compro, tres habitaciones, coci. Prigo. Agente Propie- VENDO mula quincena,

Puede verles: Central

VFNDO caballo de tres años por dejar labran-; AGRICULTORES !: | za. Maximo González wos. Entregar a Claudio Marmellar de Arriba. VENDO burro semental tomin. Gratificará. dos años, 1,50, en Cabia. TRASPASUS

VENDO o arriendo dos

berros y recela. Tratar OCASION traspaso vaque. Muy poco rodado, un Galletas Payno, Camino quierda.

Nesseria piel, año 50. zas y empaquetadoras. Fernando, 4, 1.2 iz-bal. Asturias 7, telefono VENDO dos machos y TRACTORES varias po- i:COMERCIANTES!! ¿Le pedro Cardeña núm. 42 poco rodado, un granda de ducidos, aunque su ren- prigo. Muy pece rodado, un Galletas Payno, Camino quierda.

Solo dueño. Moneda, 13. Plata 19.

Solo dueño. Moneda, 13. Plata 19.

Solo dueño. Moneda, 13. Plata 19.

Solo dueño Moneda,

VENDO maquina segado- ;: ATENCION!! Para mis ra Cormi, Corte estrecho, representados necesito Afrodisio Lara. Santa Ce- urgente comercio, Plaza Mayor, Santander, Page cilia, (Lerma). Espolon. ii Solicitenme VENDO galera y tres cainformes!! Prigo (Colerros de yugo. - Jesus Garcia, en Ibrillos.

para este menester traspension en familia. In- mensuales, 22.500 peseteresa teléfono. Cfertas tas. Prigo. Moneda, 13. esta Administración. JOVEN estudiante desea

pensión en casa particu- VARIOS

lar. Escriban a señor Ne-

SE VENDEN muebles

PERDIDA perra Setter

hlanca, mosqueada, oreja-

planca y negra. Gratifica.

ré Fernan Gonzalez 24.

PERDIDA maleta, dia 3,

conteniendo ropa, tra-

yecto Burgos-Hontomin,

consignada Bilbao - Bur-

Gómez Moradillo, en Hon-

primero, derecha:

Juan Albarellos, 1.

LICENCIAS, pasaportes, certificados pensies, pitimas voluntades, trans tación rapida. - Gestaria Quintanilla.

: OFICINAS!! Propio

Impresos comerciales, cartas timbradas, tarjetas de visita, invitaciones. prospectos de propaganda, etc. TA-LLERES GRAFIEDS Diario de Burgos. Calle Vitoria, La Teléfono 2015.

PENALES, caza, pasapories, documentación automóviles. Gestoria Santa Maria, Calera 37. domicilio. - Calla San

M.E.C.D. 2017

LES DIARIO DE BURGOS

Mañana comienza en la Catedral Nueva ola de frio Más pormenores del accidente el triduo anual de desagravio de capital y provincia ferroviario acaecido en Santander

dia de la tarde, en la Catedral, dará | rrera a cargo del M. 1. Sr. Dr. Don comienzo el solemne ejercicio de las Angel Cigüenza Ezquerra, magistral Cuarenta Horas que anualmente cel?bran el Exemo. y Rydmo. Sr. Arzobispo de la diócesis, el Excmo. Cabildo Metropolitano y las parroquias de la

Dará comienzo a la hora indicada. con solemne función eucaristica, la que asi tirá nuestro Rydmo. Prelado, predicando el M. I. Sr. D. Félix Niño Palemino, canonigo. Seguidamente dará comienzo la vela aj Sarni imo, que proseguirá ininterrumpidamente hasta el martes por la tarde. a cargo de Comunidades, Parroquias y Asociaciones religiosas.

La función del lunes, que tendrá lugar de siete y media a ocho y media, predicará el M. I. Sr. Dr. D. Ricardo Arnáiz Bonilla, canónigo y en la función final del martes, que co-

欧米米米米米米米米米米米米米米米米 Don Basilides Marcos se despide de Burgos

Nuestro distinguido amigo don Basilides Marcos Gracia, nos comunica en atento "Saluda", que ha cesado de delegado en esta provincia, por haber sido desti nado por la Superioridad a la de Zaragoza, cargo en el que se nos ofrece tanto oficial como particularmente.

Al lamentar vivamente la ausencia de tan distinguido amigo, que durante su estancia en Burgos tantas y tan merecidas simpatías ha sabido granjearse en nuestra ciudad, le deseamos toda clase de éxitos en el nuevo destino que le ha sido conferido.

Hermandad de excombatientes y lamiliares de caídos

Se convoca a todos los ex-combatientes de la División Azul de la capital y provincia, así como a los familiares de los caidos, a la Junta Gen ral que celebrara esta Hermandad mañana, domingo, a las doce, en el salón de actos de la Delegación provincial de Sindicatos, San Pablo, 8 -- El presidente, firmado, José Maria Vicente Izquierdo.

Il Concurso nacional

de reportajes El periódico cervariense "Segarra" organiza su segundo concurso nacional de reportajes, sobre el tema "Las representaciones cuaresmales de la Pasion en Cervera", que deberán ser publicados en cualquier periódico o revista de España, desde la publicación de esta convocatoria hasta el dia 10 de Abril próximo, sin otras

limitaciones que la sujeción al tema. Para tomar parte en el concurso serà necesario enviar tres ejempiares del periódico o revista donde se haya publicado el reportaje, junto con el nombre y dirección del autor. Se concederá un primer premio de

3.000 pesetas y un segundo premio de 1.000 pesatas. Se establece un premio único de

mil pesetas al mejor reportaje sobre el mismo tema radiado en cualquier emisora española dentro de las mismas fechas, siendo preciso comunicar por cualquier medio, por to menos con 24 horas de anticipación, emisora y hora en que será radiado, remitiondo una copia, con nombre y dirección del autor.

Los trabajos deberán ser remitidos a la Oficina de Información y Turismo (Universidad), teléfono número 198. Cervera, antes del dia 16 de Abril. El fallo se hará público el dia 15 de Junio y se comunicará a Joda la Prensa y Radio, asi como, particularmente, por anticipado, a los gana-

Mañana, domingo, a las siete y me- menzará a las siete, el sermón code la S. I. C. B. M., terminandose con procesión, bendición y reserva, en la que oficiará de pontifical el excelentisimo y reverendisimo señor Arzobispo.

Mañana (D. m.), a las diez de la mañana, y a continuación de la Santa

Misa, tendrá lugar en la iglesia de ja Clinica Quirurgica de San Juan de Dios, recientemente inaugurada en nuestra ciudad, el acto de emitir sus vetos solemnes tres religiosos de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, de la provincia de Castilla. El M. R. Padre provincial, Fray

Antonino Nuñez, que será el que en nombre del General de toda la Orden reciba los votos de estos tres jóvenes y fervorosos religiosos, ha querido honrar la nueva Clinica Quirurgica y de paso, a la ciudad de Burgos, escogiéndola para que en ella tenga lugar esta ceremonia, con la cual lo religiosos consagran definitivamento su vida al servicio de Dios y de los

Se recuerda nuevamente a todos los cofrades pertenecientes a esta Hermandad que mañana, domingo, a las doce y media, se celebrará en el salón de actos del Colegio Notarial junta general extraordinaria en la cual han de ser trazados varios asuntos de singular interés para la Herman-

Se reitera el ruego a los cofrades para que asistan puntualmente a la citada junta general.

cerradas las carreteras con Santander y Bilbao

Después de unos dias de apreciable mejoria en el estado del tiempo volvio, en la madrugada de ayer, a descender notablemente la temperatura y ej frio se acentuó a medida que trancurrian las horas, nevando casi ininterrumpidamente en forma de rellisca durante todo el dia. El temporal prosiguio también durante la noche en que se hizo más copiosa la

Apenas se habia normalizado el servicio de viajeros por carretera con Santander y Bilbao, asi como también con las localidades enclavadas en el Norte de la provincia, a quienes afectó el último temporal de nieves, cuando en la madrugada de ayer volvió a desencadenarse otro fuerte temporal acompañado de una helada tan extraordinaria, que nuevamente quedaron cerradas las carreteras del Nor-

El cocha de viajeros que salió por la mañana hacia Santander, no pudo pasar el Escudo y regresó a Burgos desde Cabañas de Virtus. El autobús de fla linea Bilbao - Burgos llegó a nuestra ciudad por Briviesca. Y el de la linea Burgos - Bilbao ya no pudo hacer servicio por la tarde, debido a estar interceptada la carretera.

Tampoco llegaron ayer a nurstra ciudad los coches de Aguilar y Espinosa. Sin embargo, el que tiene su salida de Burgos hacia Aguilar, lo hizo! por la tarde, dudándose de que pueda llegar a su destino.



ra i ciidaia ac

Ayer se celebró el último dia del triduo en honor de San Ignacio, ho-1 menaje del Apostolado de la Oración. Terminadas las misas con nutridas comuniones, la Sagrada Reliquia vi-

sitó los conventos de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de Maria, de los Padres Trapenses de San Pedro de Card na y el Real Monasta. rio de la Cartuja. También estuvo en el Colegio de las

Teresianas y en el de las Reparadoras del Sagrado Corazón. En la tarde se verificó el acto eucaristico final del Triduo en el que -predko e! M. I. Sr. D. Angel Cigüenza, actuando en la Reserva, como en dias anteriores, Monseñor Aramburu. PROGRAMA PARA HOY

Homenaje de las Congregaciones Marianas a San Ignació de Loyola Por la mañana, a las siete, misas!

de comunión y sabatinas. Por la tarde, a las siete y media, acto religioso paar el público. A las ocho, en el salón de actos del Circulo Católico de Obreros, act académico para sacerdotes y caba-Heros. Discursos por el Exemo. Señor Gobernador Civil, don Jesús Posada Cacho, R. P. Juan Arriola, S. I. y doctor don José Maria Codón.



ES'UNHECHO PSICOLOGICO: EL PLACER ESTIMULA SU BUEN HUMOR

placer - CAMEL

Clausura del acto por el excelentisi-

mo y reverendisimo señor Arzobispo, doctor don Luciano Pérez Platero. Por la noche, a las once, Vigilia general de la Adoración Nocturna, en la iglesia de la Merced, como homenaje a San Ignacio de Loyola. RETIRO PARA LOS FAMILIARES DE

LOS JESUITAS BURGALESES Hoy, a las seis de la tarde, tendrá lugar en la capilla de la Congregación Mariana (Merced, 10), un Retiro especial ante la Sagrada Reliquia de San. Ignacio de Lovola para los familiares de los jesuitas burgaleses Dirigirá el mismo el Rvdo. P. F. Javier Baeza, S. J., provincial de Castilla Occidental, dandose finalmente a adorar la reliquia,

ANTIGUOS ALUMNOS DE JESUITAS El grupo burgalés de Antiguos Alumnos de la Universidad de Dousto. invità a todos los antiguos alumnos todos los Colegios de Jesuitas residentes en Burgos, a asistir al acto académico de hoy sábado, a las ocho . la noche, en el Circulo Católico de Obreros y a la despedida, mañana, domingo de la Reliquia de San Ig.

ADDRACION NOCTURNA - VIGILIA EN HONOR DE SAN IGNACIO DE

Se invita encarecidamente a todo: los adoradores asistan a primera hora a la vigilia que, en honor de San Ignacio de Loyola, con motivo del cuarto centenario de su muerte y el paso de su Santa Reliquia por nuestra ciudad, se celebrará hoy, sábado, a las once en punto de la noche, en la iglesia de la Merced. Con esta vigilia cubrirá la corres-

pondiente al mes el turno, 19, que tione por titular a Santa Clara. . Aviso al público. - Se pone en conocimiento de todas aquellas personas que tienen por costumbre asistir a la misa de cuatro y media la parroquia de San Lorenzo, que la citada misa se celebrará mañana, do. mingo, en la iglesia de la Merce a la misma hora.

Han sido identificadas las cinco víctimas

Choque de trenes en Galicia

Santander. - Se tienen nuevos detalles de la catástrofe ferroviaria ocurrida cerca de la estacion de Orejo, a las diez de la noche de ayer y que costo la vida a cinco personas.

Cuando salia el tren de dicha estación, el coche que iba delante, que era mixto de viajeros y mercancias, más ancho que la máquina, tropezo con un vagon que había salido de una via muerta y lo llevo arrastrando hasta un puente que hay inmediato, donde se produjo un enorme taponamiento quedando destrozado el coche mixto y sepultados los viajeros entre las astillas y trozos de hierro.

Inmediatamente comenzaron. los trabajos de salvamento pudiendo ser extraídos algunos heridos leves y dos de ellos, José Luis Huidobro, de cuarenta y un años, y Ricardo Lavin Ruiz, de treinta y dos, con heridas de alguna importancia, siendo estos dos llevados a Santander.

Durante toda la noche, con un frio glacial y nevando, se verifico la extraccion de los cadáveres que eran de don Antonio Costa, maestro textil de la fabrica de hilados del pueblo de La Cavada, y su hijo, del mismo nombre y apellido, empleado en dicha industria; Julia Barquin Maza, pescadera, vecina de Seseña, pueblo próximo a donde ocurrio la catástrofe; Luis Hoyo, mozo de tren, en residencia en Santander, y don Clemente Miguel, maestro de la escuela nacional de La Cavada. -

Hacia las cinco de la madrugada se consiguio dejar expedita la vía y los cadáveres llevados a la iglesia de Orejo, donde quedo instalada la capilla ardiente. OTRO CHOQUE DE TRENES

EN GALICIA Leon. - Al entrar en la estación de Togobo, vía de Galicia, un tren mercancias, choco contra] otro que estaba parado y descarrilaron algunas unidades. La via quedo interceptada varias horas. Se registraron tres heridos, aunque no de gravedad. Dos de ellos son ferroviarios. Los daños son de alguna consideración.—Cifra. IMPORTANTE INCENDIO

EN TUDELA Tudela. - A las tres de esta tarde se ha declarado un gran incendio en unos almacenes do pulpa. En los trabajos de extinción colaboran los parques de bomberos de Pamplona, Tudela, Tarazona y Alfaro. Hasta el momento se ha conseguido que las llamas no se propaguen a otras dependencias, vigilandose especialmente los depósitos de alcohol, sitos a unos cincuenta metros del siniestro. Los trabajos de extinción se realizan en una noche glacial, con temperaturas que oscilan entre los diez y los doce grados bajo cero.

tán Nikolai Konoplof, que es el

Sin embargo las autoridades aus-

triacas especulan con la idea de

que el capitán soviético pudiera

haber tratado de impedir que un

avion hungaro de propulsión es-

Tokio.-Dos intensos terremo-

tos han conmovido el área de To-

kio, hoy, sin que haya noticias

inmediatas de los daños causados.

El primero de los temblores de

tierra duro unos veinte segundos,

a las 6'55 de la mañana, y el se-

gundo tuvo treinta segundos de

duración, a las 9'04 (horas loca-

capara a territorio austríaco.

TERREMOTOS EN TOKIO

Toda la ciudad sigue con interés la marcha de los acontecimientos y se preocupa por las trescientas personas que, soportando heroicamente la cruda temperatura, luchan con gran denuedo para sofocar el incendio. La pérdidas se acercan a los cuatro millones de pesetas. Ni un soto saco de pulpa de los cincincuenta mil que estaban almacenados en el lugar del siniestro ha podido ser salvado.—Cifra.

Siempre que le obsequian con un huevo y una copa gana todas las riñas

Utrera (Sevilla). —, "Mostachón", gallo de pelea de la gallera que en Utrera poseen los hermanos Arroyos, gana todas las riñas si antes su dueño le da un i huevo cocido y una copita de manzanilla. Cinco peleas lleva ganadas consecutivamente a flamantes campeones de toda la comarca.

El señor Arroyo ha manifestado que siempre que dió a su gallo, dos horas antes de la pelea, huevo y manzanilla, venció en la lucha, y cuando dejó de hacerlo, porque tenía que enfrentarse a endebles enemigos, perdió en una e hizo tablas en otra. "Mostachón" está adquiriendo gran renombre.—Cifra.

UN NIÑO QUE TENIA CAMBIA-DAS SUS VISCERAS

Castellón de la Plana.— Ha nacido en esta ciudad un niño que sólo vivió ocho días, como consecuencia de tener cambiadas sus visceras, es decir el estómago situado a la derecha y el higado a la izquierda. Además sufría atresia de las vías digestivas. El rerecién nacido devolvía todo el alimento que se le daba, y como persistiera tal situación, el médico que le atendía ordenó que se le hiciera una radiografía, comprobándose entonces las anteriores anomalías. Al séptimo día se pensó en trasladarle a Barcelona para su intervención, pero al día siguiente falleció el pequeño.

SAN ROQUE QUINADO



RPTE: FRANCISCO CAMPUZANO) - P. VADILLOS 1 30 - BURGOS

Dos terremotos conmueven el área de Lokio

Un alud de nieve sepulta un cobertizo lleno de obreros en el Japón y produce 21 muertos

Viena.—Dos aviones húngaros

Náufrago salvado en pleno océano por un helicóptero trabajadores, según anuncia la de propulsion, cazas del tipo

agencia Kyodo. 'Mig-15'' de las fuerzas aéreas soviéticas, han chocado sobre tehan quedado enterradas bajo torritorio austriaco estrellándose neladas de nieve que aplastaron en el campo, en las proximidaun cobertizo que esta a 240 kides de la frontera austro-húngalómetros al Noroeste de Tokio, ra, en la ciudad de Pamhangen, en medio de la montaña. Se cree a unos cincuenta kilometros al que otros dieciséis, hombres estan Sureste de esta capital. El piloto enterrados.—Efe. hungaro de uno de los aviones HAY VEINTIUN CADAVERES resulto ileso arrojándose con paracaidas, pero el del otro murio. Según ha manifestado el capi-

Tokio. - Dieciocho cadaveres fueron extraídos de entre la nie-

ve y otros trestobreros más fallecieron después de haber sido cu-Añade que cuatro personas, rados, como consecuencia del alud que cayo sobre un cobertizo ocupado por trabajadores de una compañía de electricidad, según noticias que facilita la agencia Kyodo.

La polica ha anunciado que, al parecer, ya no quedan mas personas sepultadas bajo las toneladas de hielo y nieve que cayeron sobre el cobertizo.--Efe.

Castillo Encantado

¿Han visto, ustedes, a una preciosa Ratita blanca capitaneando a indisciplinado ejército de traviesos ratoncillos? ¿Han oído al imponente Filiberto mallar vencido y humillado? ¿Han presenciado los vuelos coreográficos de seres mágicos cual dibujos animados de Walt Disney?

¿Han escuchado?... En el cuento fantastico que el martes se pondrá en escena en el Teatro Avenida presenciarán espectáculos sorprendentes. Localidades en taquilla.

La Agenda que ba editado la Sección Femenina, reune cuantos consejos útiles necesita la buena ama de casa.

piloto salvado, los dos aparatos piloto salvado, los dos aparatos húngaros estaban "persiguiendo a dos aviones que habían violado el espacio aéreo húngaro".

COMPANIA GENERAL DE CAPITALIZACION Dirección General, Fernández de la Hoz, 28, Madrid. — Teléf. 24 01 10. Delegado para BURGOS, D. Francisco Trimiño Ausin - San Cosme, 13.

En el sorteo celebrado en Madrid, el día 10 de Febrero, ante el notario don Santiago Pelayo Hore, ha correspondido el reintegro anticipado de los títulos de capitalización que tengan entre sus simbolos de sorteo el

NUMERO 7851

Todos los señores poseedores de títulos premiados pueden hacerlos efectivos a partir de esta fecha, en cualquiera de las oficinas de la Compañia,

Solicitamos colaboradores en plaza y agentes generales en aque- Tarifas y muestras a domicilio llas localidades en las cuales no estamos aún representados.

Industrias I Giménez Cuende, S. A. PALOMA, 8. Teléfono, 1315

Nuestras instalaciones son garantizadas y el cobro no se efec-

en perfectas condiciones. SANEAMIERTO

túa hasta su puesta en marcha

Existencias, todo lo que fabrica la Casa DOCA

Precios sin posible competencia

les).—Efe. SALVAMENTO DE UN NAUFRAGO Avalon (California).—La Flota comunica que uno de sus -helicopteros de la base naval de El Toro, ha avistado a la victima de un accidente aéreo, en el océano. El piloto trato de arrojarle un cable, pero cuando vio claramente que se hallaba en estado inconsciente, el sargento Ziegler so arrojo al agua para sostener a la victima entre ssu brazos. El piloto uso entonces la gondola de

su helicoptero para ayudar a Ziegler a recoger al naufrago. TAMBIEN SE REGISTRAN SACUDIDAS SISMICAS EN CALIFORNIA

El Centro (California). -- Una serie de terremotos La causado daños ligeros sobre una amplia zona y continua conmoviendo a California meridional y a la 20na fronteriza mejicana, al Sur de esta localidad - Efe. UN COBERTIZO LLENO DE

TRABAJADORES SEPULTA-DO POR LA MIEVE Tokio. - Un alud de nieve ha enterrado un cobertizo lleno de



— Q. E. P. D. — Sus apenados hijos dona Mercedes, don Francis.co, dona Amelia, don Luis, don Felix y dona

tencia a las honras funebres y funeral que se celebrarán en la iglesia parroquial de La Anunciación de Nuestra Señora, mañana domingo, a las 12'45, seguidamente la conducción del cadaver al cementerio de San José; y el segundo el lunes, dia 13, a las once, actos piadosos por

Falleció en el día de hoy, a los 68 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Davidica; hijos políticos, don Luis Diaz, dona Francisca Aramburu, don José Maria Sebastian y dona Rosario Narro; nietos, hermanos, políticos, sobrinos y demás familia Suplican a sus amistades oraciones por el eterno descanso del alma del finado y la asis-

Casa dollente: Sedano, número 6.

Burgos, 11 de l'ebrero de 1956. "La Humanidad". - Gran Funeraria .

Pub Ruescas-Av Jose Antonio, 55 MADRID

Para mas puro placer fume Rise Stevens

¿ Como se encuentra Ud. hoy?

miento le ha enviado un paquete equivocado?

¿Se siente Vd. indignado, con ansia de gritar cuando el estableci

Esto es natural cuando ocurren estas pequeñas molestias. Pero es

una realidad psicológica que el placer estimula el espiritu.Por eso

los placeres cotidianos -el fumar por ejemplo- significan tanto.

Si Vd. es sumador, sume el cigarrillo que proporcione el máximo

Hoy en día es mayor el número de personas que fumari Camel porque Camel proporciona mayor placer. Un medio de obtener el mayor placer y deleite es fumar Camel. Recuerde: Es un hecho psicológico que el placer esti mula su espíritu.

Ningun ofro cigarrillo es de sabor fan rico y a la vez fan suave!

NOTA: Los cigarrillos están recién importados de los EE. UU. y conservan toda su frescura y aromo.

CAMPO Y SUS PROBLEMAS

que sué desiciente produjo casi

Coruña, con 1.082.000. Sevilla no

taron 4.989.371 quintales métri-

cos, en 67.083 hectáreas dedicadas

a este cultivo. Huelga decir que

a la cabeza figura Valencia, con

1.862.000 quintales métricos, se-

guida de Tarragona, con 807.072,

y en menor escala, Sevilla, Hues-

ca, Castellón, Zaragoza y Cádiz.

Y respecto al arroz, se recolec-

llegó al medio millón.

A última cosecha cerealista recogida en nuestros campos fué deficiente. Desde luego, inferior a la de la anterior campaña. Por la escasez de lluvias, la siembra en el otoño de 1954 hubo de hacerse en seco. El agua caída más tarde hizo cambiar el pobre aspecto del campo, pero luego éste aminoró y la impresión pesimista llegó hasta el

He aqui las cifras globales: 3.901.900 toneladas Trigo 1.729.100 Cebada Centeno 508.200 Avena Maiz Arroz

Total 7.640.500 SUPERFICIE Y PRODUCCION

TRIGUERA La superficie sembrada de trigo ha sido de 4.264.240 hectáreas, de las cuales 285.840 fueron de regadio, y de secano las restantes, acusando todas ellas y en todas las regiones un rendimiento notable superior las primeras sobre las segundas. En aquéllas se recolectaron 6.001.00 quintales métricos y el resto, hasta los 39.019.000 recogidos en total, pertenece a las de secano.

La provincia de mayor producción triguera, Burgos, con un mi-Ilón novecientos noventa y dos mil quintales métricos, siguiéndola Valladolid con cifra muy aproximada. Luego, Palencia, Córdoba. Ciudad Real, Zaragoza, etc. por orden descendente, hasta Pontevedra, la menor, con once mil quintales métricos solamente. La que más ha producido en terreno de regadio ha sido Zaragoza, con 1.008.000 quintales métricos, y en secano, relativamente. Lugo, con 16,8 por hectárea, seguida de La Coruña, con 15'8. A la cabeza por superficie sembrada figura Cuenca, con 210.550 hectáreas, yendo después Valladolid, con 210.000, y así las demás, en menor área, hasta Pontevedra, con sólo 800, aunque su rendimiento ha sido de 13'3 por hec-CEBADA Y CENTENO

Al cultivo de cebada se han dedicado 1.584.100 hectáreas, de ellas 74.075 de regadio. De los 17.291.000 quintales métricos recogidos de este cereal en España, 1.583.000 son de terreno regado, y el resto, de seco. La mayor producción ha sido la de Ciudad Real, con un millón cuatrocientos cinco mil quintalales métricos, seguida de Toledo, con 1.137.000, y las restantes, por orden menor, hasta Murcia, con 120.000.

La cosecha de centeno, casi toda de secano, en 599.590 hectáreas, ha sido de seiscientos mil quintales métricos en Orense, segunda provincia productora, pues la primera, es Lugo, con 973.000, y la última, Segovia, con 240.000. GANADERO:
En total, 4.907.000 guintales mé-En total, 4.907.000 quintales métricas en la nación.

AVENA, MAIZ Y ARROZ Sólo 609.150 hectáreas -1.390 de regadio- se dedicaron a la avena. La principal cultivadora, con sesenta y seis mil, fué Badajoz; la menor, con cien, Las Pal-mas. Se recogieron 5.032.000 quin-tales métricos, de los que a Sevilla correspondieron 537.000 y a Badajoz, 488.000. Pontevedra, Las Palmas y Santander, las que menos recogieron: mil cada una.

En cuanto al maiz, se le dedicaron 345.720 hectáreas, muy ricas de regadio. La que más sembró, Pontevedra, que obtuvo un millón doscientos sesenta mil quintales métricos, seguida de La

DE ACCIDENTES DE TRADAJO MUTUALIDAD PROVINCIAL AGRARIA

Practica todos los seguros de de accidentes, el agricola y ganadero y el de comercio

Espolón, 20

e industria BURGOS

Burgos primera provincia El Servicio de Extensión Agrícola va a establecer Estafeto triquera de España Agencias comarcales para orientar al labrador sobre el del'agricultor En la última cosecha cerealista desgrrollo de la modernización de nuestra agricultura

dos millones de quintales de trigo Inicialmente funcionarán en zonas donde se llevan a cabo planes de colonización y de concentración parcelaria

> Madrid.—Acerca del nuevo Servicio de Extension Agricola creado por el Ministerio de Agriculra, el director general de Coodinación, Crédito y Capacitación agraría, don Santiago Pardo Canalis, ha contestado asi a las preguntas que le han sido for-

要张索索来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来

quince pesetas Kilo

Unos 35 millones de kilos para consumo textil produce cada año la cabaña nacional

El plan elaborado por el Sindicato Nacional de la Industria Textil para un régimen de importaciones de lana permitira normalizar la industria del ramo en lo futuro, evitando las peligrosas alternativas a que ha venido estando sometida últimamente. Antes del próximo corte -mes de Mayo pró ximo- se habran importado, probablemente, cinco millones de kilos. Ya han sido distribuídos - o están a punto de serlo, concedidos los cupos correspondientes- 1.100.000 kilos, el inmediatamente lo serán otros 700.000.

LANAS DE "BASE LAVADO" Esta lana es de la llamada de "base lavado" y se facilitará a 175 pesetas kilo a los fabricantes. Con ello, el precio ultimamente fijado en el mercado libre para lana elaborada en textiles puros -se toma el indice tipo dos barros, suponiendo que la mejor calidad estaria en el número 1, subiendo luego al 3, 4, 5, 6, etc., conforme descendiese la calidad del manufacturado-, que estaba en unas 230 peestas en las transacciones realizadas con anterioridad al anuncio de la importación ya ha descendido en la práctica a las 215 pesetas. Cabe suponer, a título de mera especulación, que al continuar las importaciones podría más descender ese precio de la lana, lo que redundaria también en el precio de venta de textiles laneros al público.

Desde luego, de no haberse concertado este régimen, los precios acaso habrian llegado ya a las 250 ó 260 pesetas kilo en la basel lavado. Tal estabilización de precio -el objetivo propueste- e incluso descenso automático con relación a topes en vigor de mercado libre, habrá producido desde lucgo, pérdidas para los que hayan resultado en posesión de remanentes o "stocks" pagados antes a los productores de origen a precios más altos, pera la larga beneficial a todos. El plan sindical se ha realizado pensando no solo o principalmente en un sector determinado -los industriales-, sino en que estos puedan más adelante aumentar sus rendimientos y producciones, que los consumidores de escaso poder adquisitivo a los precios últimos, puedan, igualmente, por la baja proporcional a las calidades de compra. No por que el que compraba un traje al año llegue en adelante a alcanzar el "corte" de dos; más bien, porque ese mismo costo puede suponerle un ahorro mo-

netario. TREINTA Y CINCO MILLONES PRODUCE EN BRUTO LA CABANA NACIONAL Se puede estimar que la cabaña nacional produce unos 35 millones de kilos de lana para producción textil. De ella el cultivo y trabajo hasta el lavado en raso, del que sale convertida en materia textil, queda un 40 por ciento. En el peinaje se deja todavia un 8 ó 9 por ciento más. Este es su promedio de rendimiento. Pero hay que añadir, aproximadamente, unos cuatro, cinco o seis millones de kilos de lana de teneria. Hay en la industris lanera un núcleo que, sin perder su condición tal, utiliza preferentemente

sólo desperdicios laneros y materias de regenerado. En nuestro país existen 995 industrias laneras, según las últimas estadisticas. De ellas, 602 en Barcelona y 28 en Madrid, como cifras curiosas. resolución. Además, España tiene 700.000 husos de hilatura de carda y 300.000 telares y 2.250 fábricas con maquinaria de géneros de punto. La capacidad de consumo es relativa. Desde luego inferior a la de muchos paises europeos. (De "El Diario Palentino - El Dia de Palencia").

SE CORTA EL ALZA Y SE INICIA LA BAJA

Las VACAS dan más leche con VIFOSCAL Las GALLINAS más huevos con VIFOSCAL Los CERDOS engordan más con VIFOSCAL El CABALLO arrastra más peso con VIFOSCAL

VIFOSCAL

contiene vitaminas, fósforo, hierro y cal

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS Delegación provincial: Adolfo Cuesta Núñez San Pedro Cardeña, 19. - Teléfono 3283 - BURGOS

Se ha puesto a la venta la

Ley de Arrendamientes Urbanes

Comentarios y cuadros de rentas y elevación de rentas

J. M. MARTIN LIEBANA Abogado

Secretario-Letrado de Cámaras Oficiales de la Propiedad Imprescindible para Abogados, Notarios, Juzgados, propietarios, comerciantes...

De venta en Librer ías Precio 20 pesetas Pedidos a TALLERES GRAFICOS «Diario de Burgos»

Miscelánea agrícola

Requena (Valencia). — El cultivo de cereales, tal como se vienen efectuando tradiciona'mente en esta zona, comprende una alternativa de tres años Tras el correspondiente barbecho, se siembra dos años consecutivos con :bada el primero y con trigo el segundo. A la siembre dei trigo, que viene en segundo lugar, se la conoce con el nombre de "resiembro" que suele desmerecer muchas veces, por el excesivo aprovechamiento de la fertilidad de la tierra.

Bastantes agricultores de la zona, tienden actualmente a intercalar entre las siembras de cebada y de trigo, una intermedia de barbecho, cuando las tierras son pobres, o de veza (si cuentan con suficiente humedad). Los resuitados obtenidos hasta ahora son buenos, pues han logrado aumentar piensos escasean más, de un buen (e- | vertir extensas lincas de secano en M.E.C.D. 2017-

| fuerzo para el ganado de labor en forma de forraje.-Cifra. -0-

Pamplona. Un proyecto de gran transcendencia para la vida de Navarra va tomando cada vez más cuerpo. Está relacionado con el pantano de Yesa y el canal de las Bárdenas Reales. Se trata de la gran "acequia de Navarra", que partiendo del canal de las Bardenas y pasando por el rio Aragón, alcanzaria la divisoria de aguas del rio Arga, en el termito de Clite para de alli, por dos acequias secundarias, regar las tierras de Barbinzana y Miranda de

Esta accquia o canai alcanzaria una superficie regable de 15.400 rectareas por derivación y bastantes la producción de los cereales y a la más si se realizaran ligeras elevavez disponer en Mayo, cuando los ciones en algunos sectores. Al con-

regadio, la producción agricola de la provincia aumentaria en proporciones insospechadas creando una riqueza magnifica para los pueblos interesados, que son casi todos los

más importantes de la Ribera. El presupuestos aproximado de las obras es de 74.409.500 pesetas. Solamente en las obras del canal seria preciso emplear 45,632.500 pe-

Según el cálculo de los técnicos, el aumento minimo de riqueza productiva anual, seria de 89.800.000 poset as.

La Confederación Hidrográfica del Ebro está muy interesada en la realización del proyecto. Lo mismo puede decirse en cuanto a la Camara Oficial Sindical Agraria. Por su parte, la Diputación de Navarra está preparando el estudio del proyecto, que se tiene la esperanza sea convertido en realidad muy pronto.

-El nuevo Servicio de Extension Agricola ha despertado el natural interés en los medios agricolas españoles, donde se preguntan qué influencia podra tener en el aumento de la producción. ¿Podría darnos una orientacion acerca del servicio y la acción que podrá ejercer para el logro de ese objetivo?

-La linea actual de nuestra política agraria refleja un ambicioso plan de modernización de nuestra agricultura, acometiendo problemas que si bien muchas veces han sido apuntados en el pasado, no se tuvo la coyuntura precisa o no se pudo adoptar la decisión suficiente para resolver-

Toda la labor que se viene reàlizando en javor de nuestra agricultura, no tiene más que una aspiración fundamental: el aumento de la productividad, jactor necesario para que nuestro país pueda alimentar mejor a una población, por otra parte creciente, elevándose así el nivel medio de vida en el campo, y como consecuencia en todo el ámbito nacional.

Pero todas las medidas adoptadas pueden malograrse, de no encontrar el necesario ambiente de difusión entre la masa labradora. Es neesario difundir los sistemas y los procedimientos, pero no desde un punto de vista propagandstico, que, muchas veces por este matiz infunde desconfianza, sino que es necesario hacer llegar este conocimiento al agricultor en su propia parcela; hay que hacerle ver alli mismo, sobre su tierra, la importancia que tienen las normas preconizadas y convencerle con les oportunas demostraciones prácticas de la bondad de las mismas, obteniéndose como resultado la p adopción de ellas en toda la co-

No basta una publicación, ni una campaña periodistica, se hace necesario "convencer haciendo"; al incrédulo "Verlo para creerlo", no puede contestarse mas que con el "Hunde tu dedo y toca, para que creas".

Este es uno de los fines que debe llenar el Servicio de Extension Agricola.

Y el otro, complemento del anterior, es recoger los problemas de indole colectiva o individual con que a veces se entrentan los labradores de toda condición s someterles al estudio de los es pecialistas en la materia, para su

Es, pues, una labor que, graficamente, podríamos representar por un doble canal de dos direcciones opuestas. Una de la investigación y la técnica hacia e. campo; y la otra, del agro al es-

-Las Agencias del Servicio ¿podrán contribuir de una manera eficiente a la resolución de los problemas que, tanto en el orden burocrático como técnico, se plantean los hombres del cam-

-Hasta ahora el agricultor, no se ha considerado suficientemente amparado en el orden técnico por tener que acudir a la capital de la provincia, como ultimo escalón que pudiera atenderle en la resolución de sus consultas. Las Agencias comarcales del Servicio de Extensión Agricola, constituirán una red mucho más tupida en el territorio nacional y se encontrarán por le tanto mucho más cerca del agricultor; quizas de momento sea la cabeza de partido nuestra meta más cercana; pero nuestra aspiración sería lograr alcanzar a la totalidad de los Municipios, principalmente de la España

-¿Querría explicarnos como el agente y sus ayudantes realizarian su importante mision? -El agente de extensión, que es el colaborador directo del Servicio en contacto con el agricultor, pese a tener su oficina en la Agencia, no tendrá una función estática; la mayor parte de su trabajo debe realizarse en campo; la Agencia no es más que el lugar donde prepara y última su trabajo y adonde los agricultores pueden dirigirse para solicitar su concurso.

El agente y su ayudante, estarán dotados de medios de trabajo y transporte, para poder realizar su labor en todas las fincas que abarca la jurisdicción de

la agencia. - Existen antecedentes de este Servicio en otros países?

-La idea no es nueva y el Servicio de Extensión existe en numerosos países europeos y de América; nacido en Estados Unidos, se encuentra entre otros países hispancamericanos en Honduras, Guatemala, Ecuador, El Salvador, Cuba, Perú, Chile y Argentina; y en Europa, aunque con diversos nombres y matices, funciona en Francia, Inglaterra, Alemania, Holanda, Suiza, Dinamarca, Suecia, Italia y Grecia, entre otros. Sin embargo, un Servicio agrícola y de penetración como es el que nos ocupa, no puede ajustarse estrictamente a normas universales, sino que ha de plegarse a las earacterísticas agricolas y a la pe-

culiar idiosincrasia de cada país.

Por tanto, unicamente hemos, entre los agricultores, serún ellos recogido las lneas generales, ya los primeros en solicitar su efidepuradas por la experiencia, qué nos evitarán gran parte de los inevitables tropiezos iniciales. - Cuantas Agencias se van a establecer inicialmente y en que sitios desarrollaran su trabajo -Como consecuencia de lo que acabo de exponerle, se establecerán inicialmente y por vía de ensayo 25 Agencias comarcales euyo funcionamiento nos pro porcionará, la experiencia necesaria para ir perfeccionando e Servicio.

Estas Agencias no se instala rán en determinada región o comarca, sino que se establecerán inicialmente en las zonas donde el Instituto Nacional de Cole nización y el Servicio de Concentración Parcelaria han realizado su trascendental labor, dando origen a nuevas explotaciones agricolas, con características muy dijerentes de las que eran habituales, planteando gran diversidad de problemas a los agricultores, que el nuevo servicio les ayudará a resolver.

-Para la realización de esta obra de ayuda cordial al agricultor y de penetración de nuevas técnicas y cultivos, ¿como se hara la selección y formación de los agentes y ayudantes?

—Se publicó en el "Boletín Oficial del Estado" una convocatoria para aspirantes a agentes y ayudantes del Servicio de Extensión Agricola; los seleccionados seguirán un curso intensivo de cuatro meses de duración durante el cual recibirán las enseñanzas necesarius para su formación tanto en materias especificas de extensión agricola como en las puramente agropecuarias y forestales, con el fin de que adquieran una preparación inicial. Dicha preparación se irá com-

pletando en el primer periodo del ejercicio de sus funciones oficiales, al irles resolviendo las dificultades con que cada uno de ellos vayan enfrentandose en el desempeño de sus diversos cometidos.

Para sucesivas promociones de agentes, el funcionamiento de las Agencias iniciales nos suministrará las modificaciones a estublecer en las normas sobre preparación de los nuevos aspirantes. En cuanto a los ayudentes, iniciarán sus trabajos colaborando en las Agencias y cuando, a juicio del Servicio, alcancen en él la madurez suficiente, podran pasar a agentes de nuevas

-Como pregunta final ¿Querra decirnos la participación que podrán tener los agricultores en CF el desarrollo de este nuevo Ser-

-Estamos totalmente convencidos de la eficacia de este nuevo Servicio y aspiramos a que, a

caz ayudu. No debe olvidarse, que si bien cuantos asumimos las tareas directivas estamos anima dos de una inquebrantable decisión de alcanzar el exito, este sólo podrá conseguirse si los agricultores se deciden a prestarnos su valiosisima colaboración. De esta jorma, daremos fiel cumplimiento a las consignas de S. E. el Jefe del Estado Caudillo de España, secundadas por las ordenes de nuestro mi nistro de Agricultura y que tienden a alcanzar al maximo l elavoración del nivel de vida en

todos los hogares españoles. ************ Garañones españoles a Israel



Barcelona .- He aqui dos de les garañones españoles que se hallan en ruta de Barcelona a Haifa (Israel) para ser utilizados con fines de recria y cruzamiento en aquel país. Los animales han sido comprados en 80.800 pesetas por la Misión Económica Americana en Israel, tienen tres años de edad y pesan 350 kilos cada uno. En la fotografía momentos antes de ser embarcados. -- (Foto Cifra)

a medias para labranza y media. Tratar con Demetrio Tajadura

de los problemas del campo de los problemas del campo es un secreto que todas las plantas y sus productos tienen sus enemigos. Y, como es natural, esta regla general afecta también al trigo.

Antaño, la mayor parte de este grano se almacenaba, con el natural trabajo, en la parte alta de las casas, en los desvanes con el natural trabajo, en la parte alta de las casas, en los desvanes con el natural trabajo. las casas, en los desvanes; se extendia en capas delgadas y cuan. do tenja cierto grado de hume. dad se daba vueltas y una vez que estaba bien seco, que se sol. taba de la mano, se procedia la venta al precio que se conve. nia, quitandose el agricultor esta preocupación.

Hoy la mayor parte de los graneros están situados en plantas bajas y, como no se hizo bien el saneamiento del terreno, por pensar que el almacenamiento seria cosa de dias o a todo tirar de un par de meses, y como por otra parte las circunstancias engorrosas del verano hicieron dificil la desinfección de los graneros y se ha metido el tiempo en humedad todo ello ha dado lugar a que mu-

cho trigo se esté picando. El pico o gorgojo (calandra granaria) causa enormes danos en el trigo cuando concurren es. tas circunstancias de humedad ya que es ambiente muy a propó. sito para este parasito, mientras que no sobrevive en los tiempos

secos y de heladas. Es una pena que después de tanto trabajo, que tras tanto es. fuerzo vea el agricultor impasiblemente como se le estropea su

No seria posible facilitar, por quien deba hacerlo, una salida para estos trigos amenazados de perderse? Tal vez estableciendo una preferencia de entrega o de molturación pudiera evitarse pérdida de muchos kilos de trigo, en beneficio del agricultor y de la economia nacional. VICTOR RAMIREZ

Agricultor

de la "Granja Jané", de REUS. Raza Prat, Leghorn, Castellana negra y Rodhes, controlado por CEAS. Representante, D. Blas López. San Juan 24, 1.º dcha. Teléfono, 1953.

El pasado miércoles se celebro la feria mensual que, pese a tiempo frio, se vió concurrida en lo que repecta a piensos. El ferial de ganado se presento flojo a excepción del de carda. Los precios a que se cotizaren los diversos articulos fueron los siguientes: Cebada, entre 2,50 2,70 kilo; avena, a 2,50; yeros, 3,00; garbanzos, a 6,50; alub

gún clase; alubia pinta, a 7,50; patatas, a 1,15. El ganado de cerda de destete entre 500 y 600 pesetas, El kilo de ejemplar cebado, a 22 pese PA

blanca, a 6,00 y 9,00 pesetas se

Vacuno de muerte a 11 pesetas kilo. Lanar, a 10 pesetas kilo. Lechazos entre 20 y 22 pesetas kilo. Co

en Arroyo de Muño. medida que se vaya conociendo

Almanaque del hacendado

Música para las vacas antes de ordenarlas

Veinticuatro mil millones de dólares se gastarán los Pi grapjeros norteamericanos en maquinaria eléctrica Por Isidro SAN LORENZO

Washington. — En las últimas dos décadas, la energía eléctrica ha sido llevada prácticamente a todas las haciendas en los Estados Unidos, pero los expertos creen que el futuro guarda posibilidades para tremendas expan-

hecho probado de que el uso de electricidad que hace el hacendado ya está sobrecargando las existentes lineas de energía en muchas áreas del país. La tarea del futuro, dice el se-

Esta opinión está basada en el

ñor Anchar Nelsen, administrador de Electrificación Rural, descansa más en aumentar la capacidad de las líneas actuales que en mudarse a otro territorio. No se trata por supuesto de pasar por alto el trabajo que debe

hacerse en el 7 % de las hacien-

El mercado de ayer se vió muy concurrido

El mercado de ayer, en San Amaro, pese a la crudeza del tiempo, se vió bastante concurrido, efectuándose numerosas transaciones.

Se registraron las siguientes entradas: Vacuno, 447 cabezas; de cerda, 96; ovejas, 210 y corderos lechazos, 48.

Rigieron estos precios: Vacuno, para sacrificio, 13 pesetas kilo en añojos, de 12 a 14. Cerdo cebado, de 16,50 a 19. Cerdos para recria,

das de los EE. UU. que aun no tiene servicio eléctrico proveniente de estación central.

La razón por la cual la capacidad de carga de las líneas rurales debe aumentarse, se debe a que compañías, como la General Electric, están satisfaciendo las necesidades de los hacendados con una diversidad de equipos que realizan las faenas agrícolas más baratas y eficientemente.

Los funcionarios del Gobierno están tan convencidos de que los hacendados continuarán usando más y más energía eléctrica, que la Agencia dirigida por el Sr. Nelsen estimó recientemente que las nuevas compras para equipo en las haciendas y en los hogares rurales ascenderá a 24 mil millones de dólares entre el presente año y 1975.

En los hogares de los agricultores ésto significa que un aumento en el standard de vida estimulará las demandas por equipo eléctrico mucho más allá de aquellos artículos como: planchas, cocinas, ventiladores y refrigera-

Por supuesto que son más vastos los usos potenciales fuera de los hogares mismos. Por ejemplo, en muchas áreas, los hacendados dedicados a la ganadería lechera ya han instalado receptores de radio en los lugares de ordeño. La música no está primordialmente dirigida al goce de los trabajadores que ordeñan. Se ha probado que la música hace más vivo; ternera, de 16 a 18. Jatos contentas a las vacas y por consiguiente son mejores producto-

12. Lechazos, de 17 a 19 pesetas. la agricultura un medio más fá-

cil de vida. Entre las más recie tes contribuciones de G. E., este campo se encuentran trampas eléctricas para insecto lámparas infra-rojas para gal neros, y dispositivos de ventil ción para establos, graneros

otros edificios. 默米米米米米米米米米米米米米米米

La "siembra" de las nubes incrementa

Washington.—Un grupo d sores del Gobierno ha anu que los "productores de artificial" de la costa occide americana han logrado att en sus esfuerzos, que 101 "asombrosas posibilidades" den a convertir al hombre en minador de las condiciones teorológicas.

Estos asesores, que fort misión sobre control me gico, informan que la de las nubes ha increment gran manera las precipita y que "promete -dicentituir un medio de reducir ligrosas granizadas y desch eléctricas y, tal vez, los tornas y huracanes.

yo del Gobierno federal por pontini continuar sus investigació ha recomendado que en l' pruebas con bombas "A" y se incluyan experimentos des

EMMENDINE (COMMENDED)

El Juventud recibe mañana al Atlético de Zamora

nuevo partido de la fase de ascenso. El viaje se emprenderá por autocar a las dos de la tarde efectuarán el desplazamiento los siguientes jugadores: Guti, Beitia, Villalabeitia, Barrios, Ba-Errasti, Arriarán, Mon, Mendizásarte, Cantón, Castillo, Hernando,

bal, Pestaña y Osa. Quiere esto decir que en el campo "El Calvario" jugará el mismo equipo que lo hizo el pasado domingo frente al Avilés. En caildad de suplentes se desplazan Beitia, Pestaña y Osa.

A todos les deseamos que se empleen con el mismo espíritu y entusiasmo que lo hicieron durante el encuentro con el Avilés. y un buen viaje, claro está.

Como ayer anticipamos Clemen no será de la expedición todavia. Respecto a los otros dos jugadores que estaban sometidos a prueba, diremos que no ha existido acuerdo. No satisfizo su forma actual y tampoco interesaron las condiciones. Así que, por ahora, nada hay que agregar a lo ya dicho. El refuerzo del equipo queda limitado al burgales Clemen.

En Salamanca conceden mucha importancia al partido con el Burgos. Los dos periodicos de aquella capital subrayan el hecho de que nuestro equipo ha sido el más goleador en la fase! previa de Tercera Division y que ahora figura situado en la cabeza del torneo de ascenso. A esto agregan que cuando los aficionados se deciden a acompanarle en sus salidas, es porque les infunde conflanza y esperan algo po-

Con esta serie de advertencias, pretenden estimular al conjunto salmantino, para que se apreste a luchar decididamente. Por cierto que para el domingo conffan en poder alinear a su interior Abilio, que llevaba varias semanas lesionado y es el auténtico motor de la delantera charra. No se recatan en ocultar que de producirse esa reaparición el rendimiento del equipo subiria muchos enteros, sobre todo en su aspecto ofensivo. EL JUVENTUD RECIBIRA AL

ZAMORA El Juventud tiene otra dificil papeleta a ventilar en Zatorre.

LABORATORIO DE ANALISIS

CLINICOS

Luisa Erana Sáiz

Médico

Sanz Pastor, 4. Tel. 2843

CARCANTA HARIX 4 OFDOS

PARTOS - MATRIZ - CIRUGIA DE

LA MUJER

ONDA CORTA

ELECTROCOAGULACION

Calera, 13. — BURGOS

JOSE GARAZO

PARTOS Y ENFERMEDADES

DE LA MUJER

Del Hospital de Barrantes

Vitoria, 31, 3.º — Teléfono 3591

MUNOZ CASAS

PIEL Y VENEREAS - ONDA CORTA

DIRECTOR DEL DISPENSARIO

ANTIVENEREO

Consulta de 11 a 2 y de 4 a 5

Almirante Bonifaz, 12, 1.º Tel. 1539

I. LOPEZ SAIZ

JEFE DE CLINICA DEL SANATORIE

PSIQUIATRICO "SAN LUIS"

Enfermedades mentales y nervioses

Consulta de 13 a 2. Telf. 3479

Calle Santander, 19, tercere

y Cruz Roja

Consulta de 11 a 1,30 y de 4 a

Casasnovas

GUIAFACULTATIVA

Hoy sale el Burgos hacia Sala- Trátase de la visita del Zamora, manca, donde mañana jugará un potente conjunto de Tercera División, que abriga esperanzas de clasificarse para el primer puesto del Torneo Permanencia y con ello adquirir el derecho a promocionar a Segunda. Esas son las aspiraciones del Club zamo-

> conste que dispone de un plantel de jugadores que por su clase le permiten sustentar esas logicas aspiraciones. Por consiguiente excusamos decir que e Juventud ha de verselas con un contrincante dificil y extremadamente peligroso.

> Sin embargo, cabe esperar en la deseada reacción de los jovenes muchachos burgaleses. Su capacidad de ofensiva la tienen ya bien acreditada. Ahora solo se precisa que los hombres defensivos respondan y se pongan a tono con sus compañeros de ataque. Combinando la acción de unos y otros cabe confiar y no sentir demasiados temores, aun-

> que sea el Zamora el visitante. A ver si el portero y la defensa locales se afirman y mañana, con motivo de la llegada del Atlético de Zamora, el Juventud ofrece a sus seguidores la primera victoria en el Torneo de Permanencia.

En Salamanca alineará el Burgos Saura ganó ayer en la Vuelta el mismo equipo que ante el Avilés a Andalucía y Bover perdió No se ha fichado a ninguno de los de primer puesto de la general delanteros que han estado sometidos a prueba el primer puesto de la general

Se hace público el recorrido definitivo que seguirá la Vuelta a España

Linares. — El corredor José que entraron en la meta. Sufrie-Saura, de Barcelona, ha sido el ron pinchazos los participantes ganador de la tercera etapa de la Vuelta ciclista a Andalucia, Granada - Linares de 148 kilóme-

La carrera comenzó a gran tren y a 15 kilómetros de la salida, ya se pusieron en cabeza los corredores Saura, Salaverria y Guzmán que han sido los primeros

Llega a Barcelona la selección de Bélgica de baloncesto

Barcelona. - A las 21,15 de hoy ha llegado a Barcelona, en vuelo directo, la selección nacional de baloncesto de Bélgica, que el próximo domingo, por la tarde, se enfrentará, por séptima vez, a la selección de España. Integran la expedición doce jugadores, capitaneados por el jugador Royal IV.—Alfil.

El médico le ha recomendado que guarde reposo todo el año

También se dice que Poblet quizá no acuda a correr el "Tour"

Ahora parece que peligra la participacion de Louison Bobet en la Vuelta Ciclista a Espana.

IJ. M. FRANCES GIL

MEDICINA INTERNA - RAYOS X

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5

Plaza de Vega, 36. - Teléfono, 5446

Y. OLDA CARCEDO

APARATO DIGESTIVO M

NUTRICION

Análisis clinicos. Rayos X. Metabo-

limetria. Consulta de 16 a 1

y de 3 a 5

Vitoria, 20, 1.º - Teléfono 8687

HUESOS Y ARTICULACIONES

CIRUGIA GENERAL, RAYOS X

Calera 15, 1.9 — Tlfnos. 1047 y 1446

PARTOS Y ENFERMEDADES DE

LA MUJER. — ESTERILIDAD

Pl. Rey S. Fernando 3, 2.º. T. 1446

L. TELLO IBANEZ

MEDICINA INTERNA

Sistema nervioso

Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6

Defensores de Oviedo, 6, 3.º

RICARDO OUSVA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Vitoria, 17, 1.º decha. Telf. 1721

DOGTOR

Ahora, al regresar a la capi-

tal francesa ha sido sometido a un minucioso reconocimiento por su médico, quien a pesar de encontrarle fuerte le ha recomendado no intervenga este año en pruebas ciclistas, a fin de favorecer la total cicatrización de las heridas causadas por la operación y para evitar una posible

Asi está planteada la cuestion. ¿Quedará por tanto Bobet ausente de la gran ronda española? ¿CORRERA POBLET EL

"TOUR"? Hace unos días han marchado Poblet, Bahamontes Ruiz, Botella d'Iturat a la Rivera italiana, donde a las ordenes del famosisimo ex campeon Learco Guerra se entrenarán, junto a los demás ases de "Faema" del resto de Europa. O sea los Gaul, Koblet, Ernzer, etc. De alli se trasladarán a Cerdeña donde par-

ticiparán en la Sassari Cagliari. Pero antes de marchar estuvo con ellos aqui, en Barcelona, el señor Torriani, diector y organizador del "Giro" de Italia. E proposito del "patron" italiano es fichar al equipo español de "Faema" para que corra la Vuelta a Italia a continuación de la de España. Por quien tiene mas interés es por Miguel Poblet acompañado, claro está de los demás ases del equipo: Baha-

montes, Ruiz, Botella etc. Ahora bien ocurre que Poblet no quiere correr las Vueltas a España, Italia y Francia. Son demasiados kilómetros para él, y en principio pensaba tomar parte en la primera y la última. El "Giro" no entraba en sus proyectos. Pero... le han ofrecido unas condiciones extraordinarias

gún nuestros informes, a Poblet se le ofrece un fabulosisimo fijo de salida. La cifra no podemos darla, pero es algo así como garantizarle todo cuanto ganaría en el "Tour" haciendo un magnifico papel, y obteniendo después muchos contratos. Una Abierta a toda clase de enfermos, Poblet

y... viene la duda. Porque, se-

con dinero seguro, no estara en condiciones después de tomar parte en la aventura del "Tour". Informes en la Administración Todavía no ha tomado una decision, pero... la duda existe.

Luis Romero, Pablo Cosculluela, Antonio Barrutia y José Conste-La entrada en la meta fué por

el siguiente orden: 1. José Saura, de Barcelona; 2. Francisco Salaverria y 3. Pedro

Guzmán, de Madrid, ambos a una rueda del primero. Después, Loroño, Antonio Jiménez Quilez, Miguel Vilana, Orestes Rodriguez Garcia y Miguel

Alarcón. Los demás corredores entraron con intervalos de algunos minu-

El corredor Miguel Bover, ha perdido ei primer puesto de la clasificación general. CLASIFICACION GENERAL

Linares. - Clasificación general de la Vuelta Ciclista a Andalucia, después de la etapa de hoy: 1. Pedro Guzmán, 9-47-37; 2. Miguel Bover, 9-49-50; 3, Jesús Loroño; 4. José Gómez del Moral: 5, Francisco Moreno; 6, Miguel Vilana, todos en 9-49-50; 7, José Bravo, 9-51-10; 8, René Marigil, 9-51-24; 10, José Suárez, 9-51-30.

EL RECORRIDO DEFINITIVO DE LA VUELTA A ESPAÑA

Madrid. - Han quedado ultimadas las etapas de la Vuelta Ciclista a España. En total se cu-1 brirán 17 etapas, que son las siguientes: 1.—Bilbao - Santander, con

205 nilómetros de recorrido. 2.—Santander - Oviedo, 234. 3.—Oviedo - Valladolid 254. 4.—Valladolid - Madrid, 212. 5.-Madrid - Albacete, 248. 6.-Albacete - Alicante, 227. 7.—Alicante - Valencia, 182. 8.-Valencia - Tarragona, 250. 9-Tarragona - Barcelona, 126. 10.—En Barcelona, por la maiana, etapa contra reloj, 15. 10.—Por la tarde, Barcelona -

Tárrega, 117. 11.—Tárrega - Zaragoza, 238. 12.—Zaragoza - Pamplona, 236. 13.—Pamplona - Bayona, 217. 14.— Por la mañana, Bayona -Irún, contra reloj, 42.

14.—Por la tarde, Irun - San Sebastián, 139. 15.—San Sebastián - Bilbao,

16.—Bilbao - Vitoria, 211, y 17.—Vitoria - Bilbao, 191 kilómetros.—Alfil.

LUIS PUIG, DIRECTOR DEL EQUIPO ESPAÑOL

Madrid. — Ha sido designado director del equipo español que participará en la Vuelta Ciclista a España el valenciano don Luis Puig, que dirigió a nuestros atletas en la pasada Vuelta a

Francia.—Alfil.

Baloncesto

Partidos para mañana

Primera categoría: Campo del Club Ciclista Burgalés. — Club Ciclista contra Renedo S. A., a las once y media.

Segunda categoria: A las once Otumba F. J. contra C. Delicias en el campo de Lasalle. A las doce y media, campo Club

Ciclista: Instituto contra O. A. R. Dará comienzo por lo tanto mañana domingo, el campeonato de segunda categoría.



VARA LOPEZ

cifra verdaderamente astronomi- excepto mentales e infecciosos, ca. Y de ahi viene la duda de que pueden ser asistidos por sus médicos de cabecera o especialistas Si acepta correr el "Giro", CIRUGIA GENERAL - TRAUMATO LOGIA. - PARTOS

Servicio de Ambulancia Teléfonos, 2210 y 2326 Censura Sanitaria, número 189



La bicicleia que rueda sola 49 cc. Exenta de permiso de conducir. 1,100 lfs. de consumo por 100 Kms.

PRECIO UNICO: 4.500 PTAS.

Concesionario - ESTACION SERVICIO

CASA VICAN, S. C.

Madrid, 11 - BURGOS

La Organización Sindical va a llevar a cabo importantes proyectos de mejoras en Quintana del Pidio y La Aquilera

Con tal motivo se han celebrado en ambas localidades unas concurridas Asambleas de agricultores

Presidida por el delegado provincial de Sindicatos, don Francisco Escobedo, a quien acompañaban el secretario de la C. N. S. y el vicesecretario del Ordenación Social, señores Mateos y Ballesteros, repectivamente, se ha celebrado en

Quintana del Pidio una importante asamblea de agricultores, a la que han concurrido, juntamente con el alcalde, autoridades, miembros del Cabildo de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos, la totalidad de los agricultores de la

Comenzó el acto con unas pabras del delegado provincial de Sindicatos quien informo sobre las funciones que tiene encomendadas la Organización Sindical en orden al desarrollo de la politica agraria en los medios rurales, señalando a este respecto las tareas que vienen desarrollando los Consejos Sindicales Comarcales mediante los cuales se está consiguiendo e jecutar importantes mejoras en gran número de localidades de la provincia, Puso de relieve el

interés de estas asambleas o agricultores y la necesidad de las mismas, puesto que es éste el medio más eficaz para resolver los múltiples problemas que hoy tienen planteados los pueblos burgaleses. Fué planteado a continuación

un viejo problema de vital importancia para Quintana del Pidio, cual es el de la construccion de una carretera que le ponga en comunicación con Aranca de Duero y pueblos de la demarcación. Después de animado debate

se adoptaron varios acuerdos sobre la conveniencia de que por la Delegación provincial de Sindicatos se realicen con la pertinentes para llevar a cabo la construcción de la citada carretera. Fué también estudiado con el

interés que el caso requiere, el proyecto de abastecimiento de aguas de la localidad, cuya ejecucion viene actualmente ofreciendo una serie de dificultades que es preciso afrontar con mayor empeño. Los vecinos de Quintana del

Pidio acogieron con gran entusiasmo el ofrecimiento hecho por el delegado provincial de Sindicatos sobre la protección que ha de prestar la Organización Sindical para la resolución de este problema, también de vital importancia para la villa.

Posteriormente se trato por la asamblea de otras varias cuestiones que afectan directamente a los intereses agropecuarios de Quintana y entre las que figuran como más importantes la de concesión de aguas para un importante proyecto de regadio, limpieza del rio que atraviesa el BANCO DE SANTANDER término municipal, construcción de caminos y cañadas, construcción de almacén granero y crea-

ción de una Cooperativa vini-Después de estudiarse la posibilidad de construir viviendas por la Obra Sindical del Hogar y de procurar la instalación del

ADOIGA

Madrid. - La última sesión de la semana ha seguido aportando dinero abundante para todos los corros aunque se ha visto y cierta tendencia en las manifestaciones de los valores inmobiliarios que solamente acusan alzas de diez enteros en Asepe Urbanizadora Metro. El corro siderúrgico y de construcciones metálicas sigue teniendo fuerte movimiento con auges de 16 enteros en Fasa y en Aitos Hornos. En otros grupos Sevillana de Electricidad, ha mejorado seis enteros ante la noticia de su proxima ampliación de capital a la par en la proporción de una acción nueva por cada tres antiguas. Los retrocesos más importantes vuelven a empezarse con diez enteros que cede el Banco de España seguido de nueve en Ponferrada y cinco el Banco Exterior Cotizaciones, fondos, Interior, 82,25; Exterior, B. 101,50; Amortizable, 1908, 95,50; Abril 1952, 99,85; Noviembre, 69,51, 100,75; Junio, 1953, 99,45, tres, 1949; 90 tres y medio; Julio, 1951, 94,25; Cédulas Hipotecarias, a 88, 35,75 b., 85 c., 85,50; exentas, 97,75.

Acciones. — Banco España, 885; Exterior, 480; Hipotecario, 532; Central, 645; Banesto, 830 Minas Rif, 685; Duro Felguera, 400; Guindos, 345; Penferrada, 691; Campsa, 250; Tabacalera, 201; Manufacturas metálicas, 250; Cambios de moneda: Francos franceses, 10,85; suizos, 901,9; dólares, USA, 38,95; libras esterlinas, 109,06.

Bolsa de Bilbao

Bilbao. - Ha cerrado la actual semana de Bolsa con una sesión no tan brillante como las anteriores pero si en general de corriente firme, pues si algunos de los valores favorecidos por los avances pasados fueron afectados por las realizaciones como las Sefanitros, no por ello se ha resentido el ambiente que ha con tinuado con disposición favora-

Acciones: Banco de Bilbao, 850; Central, 645; Hispano, 672; Vizcaya a, 795; idem b., 792,50; Altos Hornos, 287; idem, nuevas, 11,10; Duro Felguera, 402; Telefónicas, 311; idem, cupone, 36; Unión Quimica, 297.

BANCA - BOLSA - CAMBIO CAJA DE AHORROS Espolón, 12. — BURGOS

servicio telefónico, el delegado provincial de Sindicatos informo sobre la conveniencia de realizar en el pueblo unos planes de concentración parcelaria cuyos planes habían de mejorar considerablemente las condiciones de vida de los agricultores. Senalo a este respecto el objeto y finalidad de tal concentración parcelaria y los sistemas y procedi-

var a cabo la misma. Finalizó la asamblea después de resolverse otros detalles de ejecución de diversas mejoras que proyectan realizarse en Quintana del Pidio.

mientos que se siguen para lle-

ASAMBLEA EN LA AGUILERA También se celebro en La Aguilera, después, otra asamblea de agricultores.

El acto estuvo igualmente presidido por las primeras jerarquias sindicales de la provincia, estando presentes en la misma alcalde, autoridades, mandos sindicales de la localidad y la totalidad de los labradores de la misma.

Antes de iniciarse las tareas de la asamblea, el capellan de la Hermandad de Labradores y Ganaderos de la villa pronuncio unas palabras para destacar los problemas más importantes y urgentes que actualmente tiene planteados este pueblo ribereño. Figuran entre ellos el de regadio, saneamiento de terrenos, patata de siembra, construcción de abrevaderos para ganado, reparación de las carreteras de acceso a la localidad, etc.

El delegado provincial de Sindicatos, señor Escobedo, dirigio a continuación a los agricultores una breve alocución para exhortarles a una estrecha unión en torno a la Hermandad, al objeto de poder resolver todos los problemas de la villa.

A continuación fueron estudiados los más importantes de dichos problemas. Respecto a éstos se adoptaron diversos acuerdos en los cuales ha de ser necesaria la intervención directa de la Organización Sindical.

Se trato de la concesión de aguas para la ejecución de unos planes de regadio, resolviéndose a la vez el que se proceda rapidamente a la limpieza del rio Graniejon. Fué examinado igualmente, sobre esta misma cuestion, un informe relacionado con la Comunidad de Regantes de la villa, sobre el cual se formularon

diversas sugerencias. La asamblea adopto acuerdos sobre la construcción de abrevaderos y reparación de carreteras, indicándose por el delegado provincial de Sindicatos que la C. N. S. prestara su máxima colaboración para que tales proyectos fuesen una realidad en fecha proxima.

La Agenda de la Sección Femenina contiene consejos prácticos para la organización del hogar.



Diario de Burgos

CADA DIA UNA COSA CURIOSA

Ha estado cuatro

Pero ahora que ha vuelto a beberla la encuentra insustituible como la mejor bebida

Azuaga (Badajoz). - El vecino de esta localidad, don Manuel Alejandro Montalvo, ha cumpiido el proposito que se había hecho de estar cuatro años sin probar el agua. Manifiesta que ni en los más ardorosos dias del verano llegó a romper esta decisión, y bebió solo vino. Ahora ha vuelto a beber agua y la encuentra insustituible, considerandola la mejor bebida.

El canario amarillo está pasado de moda.-Los rivales del

cendian a las galerias donde tenian pian y se agiran otros tantos canaque realizar su rudo trabajo, iban provistos de un equipo que comprendia un raro elemento: una jaula con un saltarin canario. El animalito, dotado de una gran sensibilidad, percibia las emanaciones de grisu mucho antes que el hombre y su alocamiento en tal caso, prevenia a los trabajadores, salvando su vida en muchas cca-i siones. El armonioso canto de los "flautas" perdia su valor ante este s rvicio que prestaban, pue; canarios "flautas" alemanes son los sujetos al humanitario y util cometido denun-

El IV Campeonato Mundial de Canaricultura que se ha celebrado en Barcelona, no tiene por objeto precisamente rendir homenaje a ja susodicha raza por -u citada labor. Por el cortrario, se trata de enfrentar a los canarios con sús congêneres para o ner a prueba sus facultades canoras y su belleza pajaril.

Al entrar en el local donde tiene higar el certamen, nos encontramos

rios. Concurren representaciones de la mayoria de los paises de Europa, que esta vez se han dado cita en España, como el pasado la tuvieron en Francia y el próximio irán a Portu-

El Campconato se celebra anua'mente y los concursantes deben e; tar ya acostumbrados a los viajes. No debe 'sorprender', tratandose de pájaros, que el recorrido lo hagan en un vuelo: vienen en avión, con una cantidad de cemida suficiente parel viaje colocada en el suelo de cada jaula, asi como con una esponjita empapada de agua que les proporciona la bebida.

Los "flautas" -hasta hace poco, favoritos como cantores- sufren ahora una dura competencia. El canto "malinois", francés, cuenta hoy en dia con más adeptos. Y en Madrid, donde existe un gran núcleo de canaricultores, ha surgido un tercer "vocalista" que se conoce con el nombre de "limbrado español". Entre estas tres sonoridades, se encu ntra la supremacia

mundiaj de los canarios. Lo que decimos acerca de la moda en el canto puede aplicarse iam bien al color. El canario amarillo, cla ico, pierde terreno. En el campronato encontramos muchos de tonalidades insospechadas: blanco, gris, morado, anaraniado, verdinegro, bronceado y los llamados mosaico y elisabela plata o elisabela oro, que es una espicie de color canela. Los aficionados tienden a que el amarillo de aparezca, cruzándolo a ese fin. Pero no es el color lo que puntifa (empleamos el férmino de los jueces) sino la belleza del canario, además desu canto. Las pruebas son, por lo tanto, dos. En la de canto se eliminan los "flautas" en grupos de cuatro ejeniplares y los restantes en grupos más numerosos. Para provocar el tanto se les tiene primeramente en penumbra y al ser devuel'os a la luz, dan suelta alegremente a sus trinos, casi siempre antes de 'os veinte minutos que se jes conceden de margen para ello. En la belleza basta un recorrido de los jucces ante los concursantes para apreciar las cualidades de cada uno. Un grupo de canarios exóticos Ha-

ma poderosamente la atención: algu-

La Encomienda de la Orden de Africa impuesta a don Alfonso Pérez Andújar

Madrid. - En el despacho oficial del director general de Marruecos y Colonias, general Diaz de Villegas, se ha verificado la entrega de la Encomienda coi placa de la Orden de Africa don Alfonso Pérez Andújar.

El señor Díaz de Villegas, en breves palabras, elogió los altos méritos del señor Pérez Andújar veterano colonial, fundador de la Cámara Agricola Forestal de Comercio e Industria de la Guinea continental y que, entre otros cargos, desempeñó la presidencia del Consejo de vecinos de Bata y de la Delegación del Sindicato Maderero.

Cuando los mineros de Harz des-1 con cerca de lãos mil jaulas donde nos semejan perdices de poqueño lamaño, otros cienen el plumaje aterciopelado; se exhiben algunos cjemplares mayores que lo corriente y otros son un puntiagudo penacho en-

> -¿Cuanto puede valer un canario bueno, sin que sea una "vedelte"? .- De doscientas a cinco mil posetas. Pero los canaricultores no vendemos por negocio. Nuestra afición nos cuesta dinero.

> Copas, medallas y diplomas, están dispurstos para ser entregados a los felices dueños de los canaçios vence-

dores; ni un centimo en metálico. Dimos adiós a la vocinglera reunión de concursantes, tan ajenos todes a la pugna en que los han metido. Y también, por lo visto, habra que decir adiós al tradicional canario amarillo. Nunca pudimos pensar que el tinte pudiese alcanzar también influir a la grey pajaril, aunque en este caso no se consiga en las peluqu rias, sino tras pacientes y estudiados cruces.

Barcelona, Febrero. HORIZONTE

Mejora el estudiante herido el jueves en Madrid

(Viene de primera pág.)

de hoy la siguiente nota, con e

ruego de su publicación: "La Junta de Gobierno de la Universidad, que sigue atentamente el curso postoperatorio del estudiante Miguel Alvarez Pérez, del Frente de Juventudes, cobardemente agredido en la mañana de ayer, se congratula de la mejor:a experimentada dentro de su gravedad v hace votos por su total v pronto restablecimiento.

Asimismo, se complace en anunciar que el otro estudiante herido, universitario y colegial del Colegio Mayor Santa Maria del S. E. U., se encuentra fuera de peligro y muy mejorado de sus lesiones...—Cifra.

A ULTIMA HORA SU ESTADO ERA ALGO FAVORABLE

Madrid -- Hacia las doce de la noche, comunican del sanatorio! de la Concepción, que, dentro de l la gravedad, el estado de Miguel Alvarez Pérez es algo favorable. MAS DETENCIONES Madrid. - La Dirección Genr-

ral de Seguridad nos remite la siguiente nota: Con ocasión de las alteracio-

nes del orden público en Madrid, y además de las detenciones ya comunicadas en nota anterior han ingresado como detenidos en esta Dirección general de Seguridad, don Miguel Sanchez Mazas Ferlosio, don Dionisio Ridrujo Jiménez, don Ramón Tamames Gómez, don José Maria Ruiz Ga-Hardón, don Enrique Mújica Her'zog, don Javier Pradera Cortázar v don Gabriel Elorriaga Fernández, todos los cuales han qu'dado a disposición de la autc-

Nuestros teléfonos: 2015 y 1280.

GNORO de cuándo data la costumbre de engalanar el reverso de las hujas de los calendarios con máximas, pensamientos, frases, curiosidades, poesias y demás menudencias adecuadas, pero, desde luego, es aigo que ha contribuido en mucho a la cultura de las gentes que no tienen tiempo ni animo para proporcionarsela de mas conveniente mancra. Considero, por lo tanto, injusto y nocivo ese desprecio que manifiestan hacia ellas los espiritus que se consideran superiores. Las que son superiores de verdad son las hojas de calendario, pequeña enciclopedia cada año reno-

vada y que es lástima se pierda sin dejar rastro. Una de sus especialidades son las frases de los hombres geniales o que se han creido ellos que lo son, o lo ha estimado asi el misterioso y benemérito colector. Muchas de estas frases, dichas en un momento, pudieron deslumbrar. Pero son como las alhajas de similor que conforme se les usa van perdiendo el falso brillo de falso oro. Y se quedan inservibles. Sin embargo, con las trases geniales ocurre todo lo contrario. A medida que se las cita adquieren prestigio y popular :dad injustificada. Y se repiten, vayan o no a

cuento, y la gente se qued2 con la boca abierta

al oirlas. Bastantes se convierten en máximas. El otro dia lei en una hoja de calendario lo siguientu: "La amabilidad es la falsa moneda de la bondad (Eugenio de Ochoa)". Muy bien. Muy cierto. Tenia toda la razón don Eugenio de Ochoa, ¿Y quien fue este señor? Pues un distinguido literato que vivió en el siglo XIX, erudito, buen prosista, académico de la Española y autor de un libro titulado, "Paris, Londres, Madrid" (de donde està tomada la citada frase) y que se lee con deleite, pues se trata de un acabado y ameno estudio y descripción de esas tres ciudades, retratadas con fidelidad y agudas dotes de observación, altá por los años de 1856. Y hablando de los ingleses escribe: "Un inglés no le hará a uno visitas de dos horas, ni le acompañará a paseo todas las tardes; pero, en cambio, cuando empeña una palabra, puede contarse con ella; cuando hace una oferta, se puede estar seguro de que es cordial. Yo creo que esto es la verdadera amabilidad.

Y yo también. Y creo que todo el mundo. Afortunadamente ya casi no se emplean aquellas fórmulas corteses que se pronunciaban con un acento melifluo que no engañaba a nadie. Por ejemplo: ¿Quiere usted comer con nosotros? Mi casa, que es la de usted. Ya sabe usted que se le aprecia, etc., etc. (Esto del etc., etc., tampoco lo escribe ya nadie. Perdonenme que uno se acuerde de estas tres letras tan socorridas y que hacen tan bonito al final de un parrafo). A esas fórmulas, muestras de una pretendida buena educación puramente superficial, no las han sustituido otras. A lo sumo, el que se las da de finolis; dice muy a menudo: encantado. En las presentaciones se utiliza mucho.

-¿No os conoceis? Fulano de Tal y Mengano de Cual.

-Encantado. -Encantado.

Y piensan ambos. ¡Vaya educación! Bien estan las formas correctas y las maneras y las palabras alambicadas, pero sin exagerar y sobre todo, sin que todo quede en eso. Jarabe de pico y pare usted de contar.

Preferible es, no la rudeza y mucho menos la

Madrid. — (Crónica de "Tachin"

Esta mañana han ingresado en

el "zoo" del Retiro dos soberbios

cisnes negros, que han pasado

ante las jaulas donde bostezan

las hienas y otros antipáticos bi-

chos dándose muchisima impor-

tancia. El león les ha echado un

vistazo y ha seguido dormitando.

pendulares movimientos. La par-

tera -no nos es posible utilizar

el plural en estos casos- no ha

alterado lo más mínimo sus in-

quietudes. Sólo los monos se han

percatado de que entraba un nuc-

vo huésped, acaso dándose cuenta

de que más bien se trataba do

nuevos presidiarios, aunque no

llevaran el uniforme de penado de

las cebras. Los cisnes han sido

El oso ha continuado con sus

para DIARIO DE BURGOS).

la amabildan

Por Antonio DAZ CAN BATE

groseria, pero si la llaneza bonachona y since ra que cuando invita: ¿Quiere usted comer c nosocros? invita de verdad y además luego no ofrece una comida opipara, sin ringorrangos efec. tistas, sustanciosa y bien condimentada.

Sin duda, una persona amable es un encanto Pero aqui de la frase de don Eugenio de Ochon siempre y cuando no sea falsa bondad. ¿Y no que falsear algo que cuesta lo mismo que lo po tentico? ¡Ah!, pues si, porque lo dificil es so. amable en el hecho, no en el dicho. Con razon se me quejaba hace poco un amigo mio: -Estoy harto de oir asegurar que don F. lano es persona amabilisima. ¡Es un farsante d

la pror especie! Conmigo siempre que nos en contramos está que se derrite. "A ver cuándo vie ne usted por mi casa, que es la suya. Tendra mucho gusto en poderle ser útil en algo, y sabe que me tiene siempre a su disposición. Siem. pre a sus ordenes". Y yo: "Muchas gracias, don Fulano, muy amable". Y fui fomentando por ahi su fama de hombre prototipo de la amabilidad Un dia, necesité de él un pequeño, un insignifi cante favor y me fui a verle a su oficina. M recibió todo mieles. "Sientese. No, ahi no; en ese sillon que es el sitio de honor que le corres. ronde. ¡Cuanto celebro su visita!". Y asi media hora de cumplidos a cual más melosos para terminar con ¿y a que debo el placer de su grati sima visita?" Se lo expuse. ¡Qué aspavientos! ¡Que de frases! "Lo deploro en el alma. No puedo usted figurarse el disgusto que tengo al no poder servirle como seria mi vehemente desenti Otra media hora de estupideces! Y con solo tocar el timbre, llamar a uno de sus subordinados darle la orden, sencillisima, posibilisima, ma hubiera quedado tan satisfecho y le hubiera puesto en los cuernos de la luna de la amabilidad Prefiero cien mil veces a esos otros sujetos que te escriben hoscos, que ni siquiera te ofrecen asiento, que te cubren de improperios, si a mano viene, porque les has pedido algo que encierra dificultad o esfuerzo o sacrificio y que despues te conceden aunque tengan que revolver Roma con Santiago; eso si, siempre con cara de pocos amigos.

Esto, que le sucedió a mi amigo con ei falso amable, nos ha pasado a todos. Los falsos amables acaban por no engañar a nadie. Y lo curioso es que, a pesar de ello, no pierden su fama ni a la de tres. No hay manera de derribarles de su pedestal.

No. No confundamos la amabilidad con la hondad. Ni el bondadoso es siempre amable ni el amable es siempre bondadoso. ¿Que los hay que reunen las dos calidades? ¡Claro que los hay! y entonces a estas seres de excepción les llamamos tontos y no les damos importancia. "¿Quien, Mengano? Si; es muy bueno y muy amable, pero, chico, te cansa". Asi somos los mortales. Para matarnos.

Consejo de ministros

(Viene de primera página)

proyecto reformado de las obras por ejecutar de la presa de derivación y canal para riego de la margen izquierda del Guadalhorce, tramo intermedio, compuertas y mecanismos de la presa de derivación del canal de riego de la margen izquierda, y del de las obras del proyecto de túnel de la Sierra de Alcubierre, en el Canal de Monegros (trozo IV).

Decreto por el que se autoriza la subasta de las obras del provecto de defensa del desarenador del canal para riegos de la margen izquierda del río Guadalhorce, tramo intermedio.

Decreto de personal. Expedientes de revisión de pre-

EDUCACION NACIONAL Acuerdo por el que se envía a las Cortes un proyecto de ley de reforma del apartado b) del ar-

USTAMENTE al cumplirse los veinte años del asesinato de Matias Montero, sangre de otro estudiante falangista ha regado las calles de Madrid. Triste, tragica e indignante realidad que debe tener para todos los españoles un sentido profundamente aleccionador.

El hecho, en si, demuestra cómo las aguas turbias y siniestras del marxismo, el comunismo internacional, están siempre al acecho, solapada o descaradamente, como en el caso que nos ocupa. Las más minimas coyunturas, roisodios normales en todos los paises, son desorbitadas, provechadas, explotadas para rue que se manifieste asi y se pruebe, a la vez cómo el menor resquicio, es utilizado s'empre por el agente provocador, para que luego la cizaña actúe con sus clásicos procedimientos, como lo demuestra el propio aten-

El "Mundo Obrero" y la fantasmal conseja de Indalecio Prieto, vienen a revelar, del modo más elocuente, esa tesis, tan clara como notoria. Vienen a mostrar, ante la contemplación de ese estudiante gravisimamente herido en Madrid, que no cabe en modo alguno ni la dialectica ni el diálogo con el comunismo y sus compañeros de viaje, aun cuando estos puedan ser ingenuos u olvidadizos, esgrimiendo formulas caducas y trágicas para España.

Frente a la dolorosa victima que lucha entre la vida y la muerte, no cabe una inconsciencia, que resultaría no ya peligrosa sino sencillamente absurda. No queda sino recoger la lección que de esa propia agresión, cruel y estúpida a la vez, se deriva. Y, como consecuencia natural, cumplir con el deber que nos incumbe, es decir, secundar fervorosa y unanimemente la acción del Caudillo y su Gobierno, garantia absoluta de la paz, el orden y la unidad de los españoles, encarnados en el Movimiento nacional.

Si lo ocurrido ha sido posible gracias a un abuso cobarde de la generosa fortaleza del régimen, hoy el Gobierno, apoyado por el pueblo entero será quien impida estos excesos. Los sacrificios del pueblo español, los desvelos de su Caudillo para conseguirnos esta paz y esta prosperidad que disfrutamos, la infinita legión de quienes dieron su vida para rescatar a España de las manos del comunismo, nos imponen ese deber. Y, además, el de no permitir ni una necedad ni una alevosía más, como dice "Arriba", aunque ésta trate de cubrirse tras actitudes ingenuas. El suceso que todos lamentamos y censuramos, es, en verdad, aleccionador...

M.E.C.D. 2017

tículo 80 de la ley de Educación primaria.

Decreto por el que se reglamenta la creación y funcionamiento de las "Casas de la cul-

Decreto por el que se clasifican como colegios reconocidos superiores diversos centros de Enseñanza Media. Decretos por los que se decla-

ra de "interés social" la construcción de edificios para colegio de Nuestra Señora del Rosario, de Sama de Langreo; PP. Conventuales menores de Valencia; Colegio Lasalle, de Zaragoza; Escuelas Salesianas Femeninas de Maria Auxiliadora, de Sevilla; Colegio del Inmaculado Corazón de María, de la misma localidad, y Colegio "Castellanos", de Va-

Decreto por el que se concede el grado profesional al Conservatorio Elemental de Música, de Valladolid. TRABAJO

Decreto por el que se declara de urgencia la ocupación de terrenos en la provincia de Guipúzcoa para la construcción de "viviendas de renta limitada". Orden aprobada en Consejo de

Ministros por la que se conceden

subvenciones destinadas a mitigar

el paro obrero. INDUSTRIA Decreto sobre creación de la Mutualidad de los Cuerpos de Minas al servicio del Ministerio de Industria.

AGRICULTURA Acuerdo por el que se pasa a las Cortes un proyecto de ley por el que se imponen determinadas obligaciones para el tratamiento de plagas, a los dueños de fincas forestales.

Decreto sobre expropiación forzosa, por causa de interés social, de varios montes comunales en las tierras llanas de Lugo, para su co-

lonización. Decretos por los que se declara de utilidad pública la concentración parcelaria en los pueblos de Berian Arlegui (Navarra), Villar de Gallinazo (Salamanca), Encinas de Arribas (Salamanca), Alegria (Alava), Siete Iglesias de Tormes (Salamanca), Olmeda del

Rey (Cuenca) y Echárri (Navarra). Informe sobre la situación agricola de Levante y del viaje del director general de Agricultura, a dicha región.

Decreto por el que se autoriza a adquirir mediante concurso un grupo de treinta viviendas para especialistas en la plaza de Va-Decreto por el que se autoriza

la adquisición, mediante concurso, de motocicletas. Expedientes de revisión de procios y franquicias arancelarias. COMERCIO

Decreto por el que se aprucban las bases del contrato a colebrar con la empresa "Ybarra y Compañía, S. A.". Informes sobre la situación del

comercio exterior de la naranja. INFORMACION Y TURISMO Informes sobre asuntos del Departamento. ARTICULOS DEL "FUERO DE

GENCIA SE SUSPENDE Artículo 35. — La vigencia de los artículos 12, 13, 14, 15, 16 y 18 podrá ser temporalmente suspendida por el Gobierno, total o parcialmente, mediante Decreto-Ley que taxativamente determine el alcance y duración de la medida.

LOS ESPAÑOLES" CUYA VI-

Artículo 14. — Los españoles tienen derecho a fijar libremente su residencia dentro del territorio nacional.

Articulo 18. - Ningin espanol podrá ser detenido sino en los casos y en la forma que prescriben las leyes. En el plazo de setenta y dos horas todo detenido será puesto en libertad o entregado a la autoridad judicial.

Se vende en MADRID: Kiosco

de "La Cibeles", de D. Pedro Al-

"DIARIO DE BURGOS" TARJETAS DE VISITA, CAR-TAS TIMBRADAS, SALUDAS, INVITACIONES, ETC.

Haga su encargo en

Talleres Gráficos



(URALITA) TIPOS DE SERIE PARA TUBOS FLUORESCENTES 1.140 - 1 tubo de 40 W.

1.240 - 2 > 3 40 W. 1.340 - 3 > 40 W.

SOLO ES URALITA SI LLEVA

GRABADA ESTA MARCA

(URALITA)

Qué agradable aspecto consigue un garage con la iluminación fluorescente! Pero complete bien la obra. Seleccione las Pantallas de mejor rendimiento y más económicas.

Las Pantallas URALITA para tubos fluorescentes fabricadas con Amianto-Cemento, son inoxidables y no se pican como las metálicas ni se alabean como las de madera, por lo que su duración es interminable. Tampoco tienen vibraciones y su perfil, técnicamente resuelto, consigue el máximo aprovechamiento de la luz y su mejor distribución. Pueden pintarse según exija la decoración y... son MUY ECONOMICAS. .

SOLICITEN INFORMACION GRATUITA A NUESTRAS REPRESENTACIONES Y AGENCIAS

regalados a la Villa de Madrid siguientes parrafos: "Busquese por la Real Compañía Holandesa de Aviación (K. L. M.) con mrtivo de conmemorarse el anive sario del servicio aéreo entre España y Holanda. Tienen el pico y las patas rojas y se espera que la pareja, entre cuyos componentes no hay la menor disensión, ennegrezca el pequeño estanque

Carta de Madrid

que se les ha destinado. Estos cisnes negros sólo se dan en Australia y en Tasmania y son poquisimos los parques zoológicos que los tienen. Claro que con la nevada que se está cociendo se van a igualar a los otros. La llamada "Casa de Fieras" se está poblando de dia en dia. En cuarto exhiba un hipopótamo que sustituya al que murió hace algunos años y un gamberro cazado a lazo en la Avenida de José Antonio, podrá codearse con el "zoo" de Hamburgo, aún superarlo por obra y gracia del ejemplar últi-

ESTUDIANTES El doctor Jiménez Díaz ha ma-

nifestado hoy que no es pesimista en cuanto al restablecimiento del joven Miguel Alvarez miembro del Frente de Juventudes gravisimamente herido de un balazo durante los incidentes ocurridos en la calle de Alberto Agui-El periódico "El Alcázar" de-

mamente citado.

dica al suceso su editorial de es-

bien hasta qué punto se mezclan en esta triste y sangrienta acción móviles y direcciones ajenas a la vida académica, traiciones atentatorias contra la vida de la Patria. El suceso nos pone a todos en el deber de meditar. La ambición española de las banderas de la Victoria no está cumplida ni satisfecha. Pero todo lo que en España faltaba por hacer, el ansia secular de justicia de nuestr pueblo, la ordenación de la vida española para el trabajo y prosperidad, se está realizando y en muchos casos, se ha alcanza zado ya.

ta noche, al que pertenecen los

Creemos que toda razón tient su cauce y todo anhelo de justificación su camino, que no es e de la disputa callejera."

Continua el descenso del termome-

tro, que esta mañana, a las nucla señalaba cerca de tres grados bajo cero y poco más de un grado a la una de la tarde, a pesar del espléndio sol en un cielo limpio de nubes. lo leones de la Cibeles otra vez, sue hielo y el menor pozo que se product en las calles queda helado inmed tamente. Lo están también los estan ques pequeños del Retiro. En es momento, nueve de la noche, estamo a tres grados bajo cero, lo que pel mite asegurar que esta madrugada batirá ampliamente la marca de In da este invierno.

EUROPA AZOTADA POR

Un minimo de 234 personas van muertas a causa de los temporales de frío un niño de 12 años

Londres .- Vientos helados procedentes del Este azotan a Europa y la zona del Mediterráneo en una nueva y más fuerte ola de frio que amenaza reproducir los daños en la pasada semana. Un mínimo de 234 personas han

resultado muertas como resultado del frio; 65 de ellas en Italia, en donde el invierno se ha dejado sentir con más crudeza En Francia se prevé que habrá tres días de frío intenso y en Niza, la temperatura es ya bajisi

El número de muertos en Alemania ha ascendido a cuarenta y uno, cuando una anciana mujer se perdió en la nieve en las afueras de Munich y murió helada. Los meteorólogos predicen que la nueva ola de frio durará toda la semana. En Berlin se ha producido una intensa nevada y la temperatura ha descendido varios grados bajo cero. El Danubio tiene grandes superficies heladas entre Niederalteich y Ochenstein, en Baviera.—Efe.

GRANDES NEVADAS EN ITALIA

Roma.— Ha nevado intensamente sobre Milán, Turín, Bolonia, Reggio Emilia, Ravena y Bergamo. La lluvia se ha convertido en nieve. En la Riviera italiana están cerrados los puertos de los Apeninos. En Sicilia y en la región de Nápoles reinan fortísimas ventiscas. Cerca de Altamira, en el Sur del país, ha muerto

edad. En Putignano, 50 enferm están bloqueados por la nieve un hospital. LAS COMUNICACIONES DE

FRANCIA DISLOCADAS Paris.— La ola de frio que extiende por el país, ha causi

en su segundo día cuatro vict y ha dislocado las comunicacio aéreas y ferroviarias. La temperatura más riguros registró en Mulhouse, donc termómetro llegó a los 21 grat

bajo cero. En Estrasburgo, donde se llegado a los 20 grados bajo e quedaron bloqueadas por el

las lineas férreas. A lo largo del Mediterraneo temperatura ha descendido siderablemente. En Marsell termómetro marca doce gra bajo cero y las calles de Niza

encuentran cubiertas por una pa de veinte centimetros de n VIENA A 25 GRADOS BAJO CERO Viena. — La temperatura

baja desde 1929 —25 grados cerc— se ha registrado esta ñana en Viena y noticias p dentes del Tirol austriaco d que el termómetro ha marcado grados bajo cero. La vida en calles de la capital está virti mente paralizada.

Las grandes nevadas bloqueadas muchas carreters